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ANTOLINI. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso:

che le poste italiane sono famose nel mondo per i loro ritardi e

disservizi;

che l'Ente poste spende ogni anno miliardi in pubblicitaÁ per de-

cantare la sua efficacia e affidabilitaÁ;

che nel Veneto le poste hanno un fatturato di 1.000 miliardi e ri-

sultano tra le pochissime realtaÁ regionali in attivo;

che nella provincia di Verona esiste una cronica e gravissima ca-

renza di personale che ha portato, in moltissime zone, alla consegna

della posta in giorni alterni, nonostante il personale si sia prodigato in

doppi e tripli turni;

che i portalettere e gli addetti agli sportelli regalano, per coscien-

za professionale, all'Ente poste ore di lavoro non retribuite essendo gli

uffici privi di apparecchiature per la verifica dell'orario di lavoro,

l'interrogante chiede di sapere:

quali iniziative urgenti intenda intraprendere il Ministro in indi-

rizzo affincheÁ i cittadini della provincia di Verona siano messi in condi-

zione di non sopportare disagi intollerabili;

quando il Ministro intenda dare attuazione alle assunzioni del

personale precario ed appartenente al regime del decreto-legge n. 510

del 1996 noncheÁ alla nuova organizzazione del lavoro.

(4-14687)

(25 marzo 1999)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno premettere che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nella competenza

propria degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, si fa presente che la societaÁ Poste italiane ± interes-

sata in merito a quanto rappresentato ± ha comunicato che eÁ necessario

in via preliminare considerare che, per quanto concerne le dotazioni di

personale degli uffici, l'azienda intende superare il metodo degli organi-

ci predefiniti ai quali eÁ sempre possibile richiamarsi in astratto per la-

mentare la mancanza di risorse, che vanno invece commisurate alle

effettive necessitaÁ che presso ogni unitaÁ operativa si rilevano di volta in

volta, tenuto conto delle complessive esigenze di equilibrata gestione.

In tale ottica il piano d'impresa 1998-2002 punta su un appropriato

uso dello strumento della mobilitaÁ per realizzare l'applicazione di un
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piuÁ elevato numero di addetti alle attivitaÁ di recapito ed alle agenzie, ri-

ducendo proporzionalmente il numero di unitaÁ che non operano a con-

tatto con la clientela.

In aderenza all'orientamento suddetto, una apposita struttura all'in-

terno dell'azienda vigileraÁ sul regolare funzionamento dei vari settori

nei diversi ambiti territoriali e, nell'intento di conseguire un livello di

prestazioni adeguate ed uniforme su tutto il territorio, verranno gradual-

mente affrontati e risolti, con gli opportuni interventi, i casi che lo ri-

chiedono, nel contesto delle predette procedure di mobilitaÁ e previe

intese con le organizzazioni sindacali.

CioÁ chiarito in linea generale, per quanto riguarda in particolare la

filiale di Verona la medesima societaÁ ha significato che nella regione

Veneto si eÁ provveduto ad assumere tutto il personale precario di cui al-

la graduatoria formulata ai sensi della legge n. 608 del 1996, stipulando

contratti a tempo determinato con scadenza 28 febbraio 2000, soddisfa-

cendo, in tal modo, tutte le esigenze delle strutture locali, che non regi-

strano piuÁ settori con carenze operative.

Quanto, infine, ai problemi di distribuzione della corrispondenza di

cui eÁ cenno nell'atto parlamentare in esame, la ripetuta societaÁ ha preci-

sato che in tutte le zone operative in cui eÁ ripartita la cittaÁ il servizio eÁ

svolto da unitaÁ titolari, mentre solo per sopperire ad assenze di varia

durata dovute a malattia, congedo o altre cause sono state utilizzate le

unitaÁ di scorta (presenti in congruo numero), ovvero si eÁ fatto ricorso

ad addetti al recapito assunti con contratti a termine, assicurando cosõÁ la

regolaritaÁ della consegna.

Le giacenze di stampe e pubblicazioni, quando si verificano, sono

limitate ad una giornata e vengono normalmente distribuite il giorno

successivo a quello di arrivo.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(20 maggio 1999)
____________

BERGONZI, COÁ . ± Al Ministro delle poste e delle telecomunicazioni.

± Premesso:

che vi sarebbero dei progetti elaborati dalla direzione generale

del coordinamento della radiofonia RAI volti alla progressiva dislocazio-

ne dell'unica emittente radiofonica culturale della radiofonia pubblica,

Radio Tre, in non meglio identificate sedi regionali della stessa azienda;

che del progetto sarebbero a conoscenza i vertici dell'azienda

che avrebbero manifestato l'intenzione di trasferire, nel corso dei prossi-

mi due o tre anni, tutta la produzione radiofonica in altre sedi;

che vi eÁ una carenza di personale tecnico del centro di produzio-

ne radiofonica di via Asiago in Roma, aggravata dall'apertura del canale

radiofonico parlamentare della RAI prevista per il prossimo novembre,
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carenza che dovrebbe essere pertanto colmata dal personale tecnico delle

sedi regionali;

che un simile decentramento potrebbe provocare l'incomprensibi-

le dispersione di una tradizione produttiva che dura da mezzo secolo e

che continua, con lusinghieri risultati in termini di «audience», ad essere

un insostituibile punto di riferimento quotidiano per circa due milioni di

cittadini e quindi un autentico patrimonio del servizio pubblico radiote-

levisivo;

che simili decisioni verrebbero assunte dal consiglio di ammini-

strazione al di fuori dei piani editoriali giaÁ elaborati e discussi, sui quali

non esisterebbero tracce neÁ di una ipotetica regionalizzazione di Radio

Tre neÁ di una sua progressiva dislocazione in altre sedi per ragioni me-

ramente gestionali;

che la RAI si avvale del lavoro insostituibile di circa 150 pro-

grammisti registi a tempo determinato, circa 40 di Radio Tre che, da

circa 11 anni, lavorano 6-7 mesi all'anno ai programmi radiofonici;

che un dislocamento produttivo dell'emittente puoÁ essere un mo-

do per liberarsi del contributo del personale a tempo determinato avendo

da tempo la RAI ignorato i ripetuti appelli a risolvere, consensualmente

e senza ricorsi legali, un rapporto che la giustizia ed il diritto reclamano

che venga trasformato in un rapporto di lavoro a tempo indeterminato;

che molti lavoratori a tempo indeterminato della radiofonia pub-

blica verrebbero sottoposti a duri sacrifici personali nel caso di un even-

tuale trasferimento in altre sedi, con immaginabili conseguenze sulla

vita delle loro famiglie;

che eÁ inammissibile che per la volontaÁ di non procedere ad as-

sunzioni di personale tecnico si proceda ad uno smembramento organiz-

zativo, ideativo e culturale,

si chiede di sapere quali iniziative intenda assumere il Governo per

verificare lo stato dei fatti descritto in premessa e per fare in modo che

decisioni di tale portata non vengano assunte, a maggior ragione, prima

che il Parlamento approvi il riordino generale delle telecomunicazioni.

(4-07339)

(31 luglio 1997)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno premettere che non

rientra fra i poteri del Governo quello di sindacare l'operato della RAI

per la parte riguardante la gestione aziendale ed i rapporti intercorrenti

con i propri dipendenti.

Tali problemi rientrano, infatti, nelle competenze del consiglio di

amministrazione della societaÁ e cioÁ esclude qualsiasi possibilitaÁ di inter-

vento governativo in quanto tale organo opera, ai sensi della legge 14

aprile 1975, n. 103, nel quadro delle direttive e dei criteri formulati dal-

la apposita Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigi-

lanza dei servizi radiotelevisivi.
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Allo scopo, tuttavia, di disporre di elementi di valutazione in meri-

to a quanto rappresentato non si eÁ mancato di interessare la concessio-

naria RAI la quale ha precisato che le ipotesi formulate non trovano

riscontro in alcun progetto elaborato dalla competente divisione radiofo-

nica.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(13 maggio 1999)
____________

CAMO. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e ai Ministri del

tesoro e del bilancio e della programmazione economica e della pubblica

istruzione e dell'universitaÁ e della ricerca scientifica e tecnologica. ± Pre-

messo:

che l'universitaÁ e la ricerca scientifica vivono una situazione di

oggettiva difficoltaÁ per la ormai cronica carenza di fondi; che la legge

n.168 del 1989 ha sancito l'autonomia finanziaria dell'universitaÁ che la

parifica, dal punto di vista della gestione della spesa, agli enti locali,

territoriali, eccetera;

che malgrado quanto sopra con il decreto-legge n. 669 del 31 di-

cembre 1996 si pone in essere uno strumento che, invece di agevolare

lo svolgimento dell'attivitaÁ dell'universitaÁ e della ricerca, finisce per ri-

dimensionare , se non addirittura strozzare, la loro giaÁ limitata autono-

mia di gestione e funzionalitaÁ;

che se dovesse persistere questo stato di cose si raggiungeraÁ, ine-

vitabilmente, il risultato di invogliare, soprattutto i ricercatori, a dirottare

i fondi che ricevono da organismi diversi in associazioni ed istituzioni

private,

l'interrogante chiede di conoscere quali iniziative vengano assunte

per evitare i rischi paventati in un settore che ha bisogno di sempre

maggiore attenzione onde poter svolgere il ruolo che gli compete in una

societaÁ evoluta.

(4-04095)

(6 febbraio 1997)

Risposta. ± I limiti di spesa imposti alle universitaÁ dall'articolo 8

del decreto-legge n. 669 del 1996, convertito dalla legge n. 28 del 1997,

si collocano nell'ambito degli interventi governativi volti a contenere la

spesa pubblica con effetti che ricadono sul fabbisogno dello Stato.

Non si eÁ trattato quindi di tagli alle risorse di competenza destinate

alle universitaÁ, come paventato dall'onorevole interrogante, ma soltanto

di un differimento, a tempi futuri, per tutte quelle spese (peraltro cre-

sciute rispetto al 1996 di 782,6 miliardi solo sul fondo di finanziamento

ordinario) che non si configurassero come impegni inderogabilmente as-

sunti.
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Per quanto attiene infine alla ricerca scientifica, si fa presente che

con l'accorpamento di alcuni capitoli di bilancio e con l'introduzione

del sistema del cofinanziamento eÁ stato piuÁ che raddoppiato lo stanzia-

mento destinato ai progetti di ricerca di interesse nazionale; cioÁ proprio

per attribuire una maggiore attenzione nei confronti di un settore che

svolge un ruolo di sviluppo e di progresso cosõÁ rilevante per la nostra

societaÁ.

Il Sottosegretario di Stato per l'universitaÁ
e la ricerca scientifica e tecnologica

Guerzoni

(7 maggio 1999)

____________

CAMO. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e ai Ministri per le

politiche agricole e del tesoro e del bilancio e della programmazione eco-

nomica. ± Premesso:

che l'agricoltura della Sibaritide e comprensori contermini subi-

sce per il terzo anno consecutivo rilevanti danni dovuti a calamitaÁ atmo-

sferiche;

che quest'anno nel volgere di poco piuÁ di un mese la realtaÁ agri-

cola piuÁ significativa della provincia di Cosenza eÁ stata sconvolta da

una forte gelata e da una intensa grandinata;

che percioÁ centinaia di aziende peschicole, agrumicole e orticole

vengono messe in ginocchio per le perdite dovute alla mancata produ-

zione che ammontano giaÁ a centinaia di miliardi;

che tale grave situazione porteraÁ inevitabilmente ad una notevole

contrazione di posti di lavoro in un'area nella quale l'attivitaÁ agricola

rappresenta un settore che impiega molte migliaia di lavoratori;

che pertanto la crisi dell'agricoltura finisce inevitabilmente per

riverberarsi in tutte le attivitaÁ indotte della zona, peraltro giaÁ notevol-

mente penalizzate per la crisi del settore tessile;

che dinanzi a tanto disastro per le aziende, per i lavoratori e, piuÁ

in generale, per le intere popolazioni interessate, non possono bastare

gli interventi tradizionali, i quali non rispondono piuÁ alle oggettive esi-

genze che emergono dalle realtaÁ territoriali,

si chiede di conoscere quali iniziative siano state poste in essere al-

lo scopo di mobilitare le risorse necessarie nazionali, regionali ed, even-

tualmente, dell'Unione europea per consentire, con la dovuta urgenza, la

ripresa dell'attivitaÁ economica in un'area nella quale la tensione sociale

eÁ giaÁ arrivata ai limiti di guardia e che, non avendo risposte tangibili,

potrebbe esplodere mettendo a grave rischio la stessa tenuta dell'ordine

pubblico.

(4-11099)

(27 maggio 1998)
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Risposta. ± Si risponde per delega della Presidenza del Consiglio

dei ministri.

In relazione alle avversitaÁ atmosferiche verificatesi nella primavera

1998 nel territorio della provincia di Cosenza questo Ministero, su pro-

posta della regione Calabria, ha emesso il decreto di declaratoria n. 98/

1267/101175 del 4 agosto 1998, pubblicato nella Gazzetta Ufficiale

n. 193 del 20 agosto 1998, per l'attuazione degli interventi del Fondo di

solidarietaÁ nazionale (legge n. 185 del 1992).

Il Ministro per le politiche agricole

De Castro

(10 maggio 1999)
____________

CAPALDI. ± Al Ministro dell'industria, del commercio e dell'artigia-

nato e per il turismo. ± Premesso:

che con la pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale n. 48 del 27

febbraio 1992 veniva promulgata la legge n. 166 del 17 febbraio 1992

«Istituzione e funzionamento del ruolo nazionale dei periti assicurativi

per l'accertamento e la stima dei danni ai veicoli a motore ed ai natanti

soggetti alla disciplina della legge 24 dicembre 1969, n. 990, derivanti

dalla circolazione, dal furto e dall'incendio degli stessi»;

che l'attivitaÁ professionale di perito assicurativo non puoÁ essere

esercitata da chi non sia iscritto nel ruolo istituito dalla suddetta legge;

che l'articolo 14, comma 2, della legge n. 166 del 17 febbraio

1992 prevede che la tariffa delle prestazioni dei periti assicurativi sia

determinata dal Ministero dell'industria, del commercio e dell'artigianato

e per il turismo, sentita la commissione nazionale di cui all'articolo 7

della succitata legge e le organizzazioni sindacali maggiormente rappre-

sentative dei periti assicurativi iscritti nel ruolo noncheÁ l'associazione

rappresentativa delle imprese di assicurazione;

che l'articolo 14, comma 2, della legge n. 166 del 17 febbraio

1992 prevede che per le prestazioni rese ad imprese o enti assicurativi

la tariffa sia determinata di intesa dalle associazioni dei periti maggior-

mente rappresentativi sul piano nazionale e dall'associazione rappresen-

tativa delle imprese di assicurazione e sia approvata con decreto del

Ministero dell'industria, del commercio e dell'artigianato e per il turi-

smo in caso di mancata intesa la tariffa eÁ determinata a norma del com-

ma 1;

che il Ministero dell'industria, del commercio e dell'artigianato e

per il turismo aveva presentato il 3 giugno 1998 alla commissione na-

zionale periti assicurativi una proposta di tariffa delle prestazioni previ-

ste dall'articolo 14, commi 1 e 2 della legge n. 166 del 17 febbraio

1992;

che la Commissione nazionale periti assicurativi nella riunione

del 23 giugno 1998 aveva sostanzialmente approvato quanto proposto
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dal Ministero dell'industria del commercio e dell'artigianato e per il tu-

rismo;

che il colpevole ritardo (ben 6 anni e mezzo) nell'emanazione

del suddetto decreto che regola l'applicazione delle tariffe ha costretto i

periti assicurativi ad applicare tariffe che discriminavano gli stessi se-

condo le aree geografiche, delle mandanti e perfino dei singoli funzio-

nari;

che a tutt'oggi non eÁ stato ancora emanato il decreto del Mini-

stero dell'industria del commercio e dell'artigianato e per il turismo che

fissa le tariffe neÁ eÁ stata sentita la commissione nazionale di cui all'arti-

colo 7 della legge n. 166 del 17 febbraio 1992,

si chiede di conoscere:

se corrisponda al vero che tali, colpevoli, ritardi siano dovuti al

tentativo di consentire a pseudoassociazioni e sindacati di periti assicu-

rativi sorti dopo la promulgazione della legge n. 166 del 1992 di accre-

ditarsi;

quanto tempo ancora si intenda far trascorrere prima di procedere

alla emanazione dei decreti previsti dall'articolo 14, commi 1 e 2, della

legge n. 166 del 1992 la cui mancata emanazione ha rappresentato un

danno per la categoria dei periti assicurativi, in attesa da un ventennio

di una regolamentazione, e soprattutto per l'utenza che sino ad oggi ha

visto negarsi la certezza e la garanzia per un equo indennizzo.

(4-12616)

(1ë ottobre 1998)

Risposta. ± Con legge 17 febbraio 1992, n. 166, eÁ stato istituito,

come noto, il Ruolo nazionale dei periti assicurativi per l'accertamento

e la stima dei danni ai veicoli a motore ed ai natanti soggetti alla disci-

plina della legge 24 dicembre 1969, n. 990, derivanti dalla circolazione,

dal furto e dall'incendio degli stessi.

L'articolo 14 della citata legge n. 166 del 1992 prevede due tipi di

tariffa delle prestazioni dei periti assicurativi:

a) al comma 1 la tariffa delle prestazioni rese all'utenza diversa

dalle imprese o enti assicurativi;

b) al comma 2 la tariffa delle prestazioni rese ad imprese od enti

assicurativi.

Secondo la prescrizione legislativa, nel primo caso la tariffa viene

determinata con decreto del Ministro dell'industria, sentite la Commis-

sione nazionale per i periti assicurativi di cui all'articolo 7 della stessa

legge n. 166 del 1992 e le organizzazioni sindacali maggiormente rap-

presentative dei periti iscritti nel Ruolo, noncheÁ l'Associazione rappre-

sentativa delle imprese di assicurazione (ANIA).

Per quanto concerne, viceversa, le prestazioni rese alle imprese o

enti assicurativi, la tariffa viene determinata ± stabilisce la disposizione

normativa ± «d'intesa, dalle associazioni dei periti maggiormente rappre-
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sentative sul piano nazionale e dall'associazione rappresentativa delle

imprese di assicurazione ed eÁ approvata con decreto del Ministro del-

l'industria, del commercio e dell'artigianato. In caso di mancata intesa

la tariffa eÁ determinata a norma del comma 1,» e quindi secondo la

procedura indicata per la determinazione della tariffa relativa alle presta-

zioni rese all'utenza diversa dalle imprese di assicurazione.

Il comma 3 dello stesso articolo 14 prevede, poi, che per la deter-

minazione della tariffa a norma del comma 1 vengano chiamati a parte-

cipare alle riunioni della Commissione nazionale «esperti nella

particolare materia».

Tali esperti sono stati, poi, individuati dal Ministero dell'industria

in un rappresentante del Ministero di grazia e giustizia e in un rappre-

sentante dell'Automobile Club d'Italia.

Per quanto riguarda la determinazione della tariffa delle prestazioni

rese ad imprese o enti assicurativi eÁ stata constatata, dopo ripetuti tenta-

tivi effettuati dalla competente Direzione generale del Ministero dell'in-

dustria, l'impossibilitaÁ di pervenire ad un accordo totalitario tra le

organizzazioni peritali maggiormente rappresentative e l'ANIA, pur in

presenza di un accordo sottoscritto fin dal 5 dicembre 1994, rinnovato

poi in data 12 giugno 1996 e da ultimo in data 20 marzo 1997, tra la

stessa ANIA ed alcune soltanto delle organizzazioni di categoria dei pe-

riti assicurativi e precisamente le seguenti: AICIS ± ANPA ± SNAPIA

± SNAPIS ± ULPA.

Per quanto riguarda le organizzazioni a livello nazionale dei periti

assicurativi, giova precisare, per completezza di informazione, che in

occasione del rinnovo della Commissione nazionale ex articolo 7 della

legge n. 166 del 1992, effettuato con decreto ministeriale 23 gennaio

1997, eÁ stato accertato, in relazione allo scopo perseguito da ciascuna

organizzazione risultante dai rispettivi statuti, che debbono intendersi or-

ganizzazioni sindacali le seguenti sigle:

SNAPIS ± Sindacato nazionale autonomo infortunistica stradale;

Federperiti;

SNAPIA ± Sindacato nazionale periti industriali assicurativi;

UIPA ± Unione italiana periti assicurativi.

Debbono, viceversa, intendersi come associazioni professionali non

aventi natura sindacale:

AICIS ± Associazione italiana consulenti d'infortunistica stradale;

CICAPEC ± Confederazione italiana collegi associazioni periti

esperti e consulenti;

Consiglio nazionale dei periti industriali.

Inoltre si dovrebbero ritenere organizzazioni sindacali lo SNAPI ±

Sindacato nazionale periti industriali e l'ANPA ± Associazione naziona-

le periti assicurativi, pur non avendo tali organizzazioni trasmesso al

Ministero dell'industria i relativi statuti.
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In relazione, poi, al numero degli iscritti, eÁ stato ritenuto che le or-

ganizzazioni sindacali maggiormente rappresentative sul piano nazionale

siano lo SNAPIS e la Federperiti, mentre le organizzazioni professionali

maggiormente rappresentative siano l'AICIS ed il Consiglio nazionale

dei periti industriali. Pertanto tali quattro organizzazioni sono entrate a

far parte con i propri rappresentanti della Commissione nazionale di cui

all'articolo 7 della legge n. 166 del 1992.

In sede d'esame della Commissione nazionale della questione delle

tariffe in relazione a quanto prescritto dall'articolo 14, commi 1 e 2,

della legge n. 166 del 1992, sono sorte, peraltro, notevoli perplessitaÁ

che di seguito si illustrano.

In primo luogo si eÁ posto il problema se i decreti ministeriali pre-

visti dalla suddetta norma per la determinazione delle tariffe professio-

nali dei periti assicurativi abbiano o meno natura regolamentare ai sensi

dell'articolo 17, comma 3, della legge 23 agosto 1988, n. 400, e, conse-

guentemente, se debba essere o meno seguito l'iter procedurale indicato

dallo stesso articolo 17, comma 4, della legge medesima, tenuto conto

che l'articolo 14 della legge n. 166 del 1992 nulla stabilisce al riguardo

e che provvedimenti amministrativi che fissano tariffe per altre categorie

professionali vengono emanati ai sensi della legge n. 400 del 1988 (si

veda, ad esempio, la tariffa determinata dal Ministero di grazia e giusti-

zia per i periti industriali con decreto 3 settembre 1997, n. 482).

Il Consiglio di Stato nell'adunanza della sezione terza del 29 otto-

bre 1996, n. 1134/96, in relazione alla proposta di adeguamento della

tariffa professionale dei chimici, deliberata nelle sedute del 19 novembre

1994 e 20 maggio 1995 dal Consiglio nazionale dei chimici, ai sensi

dell'articolo unico della legge 20 marzo 1975, n. 56, ritenne opportuno

che il Ministero di grazia e giustizia, ai fini dell'emanazione del prov-

vedimento di competenza, sottoponesse la tariffa in questione all'esame

del CIPE con la motivazione che le tariffe professionali possono assu-

mere rilievo nel quadro della politica economica nazionale e del conte-

nimento dei prezzi. Tenuto conto della motivazione addotta si eÁ posto il

quesito se anche per la determinazione delle tariffe per le prestazioni

dei periti assicurativi debba essere sentito preventivamente il CIPE, pur

in assenza di disposizioni in tal senso da parte della legge n. 166 del

1992.

Un terzo problema eÁ sorto in seguito alla sentenza della Corte eu-

ropea ± quinta sezione ± del 18 giugno 1998 nella causa C-35/96 tra la

Commissione europea e la Repubblica italiana in materia di fissazione

di tariffe professionali per gli spedizionieri doganali. Tale sentenza ha

sancito, come noto, l'incompatibilitaÁ con l'ordinamento comunitario del-

la legge 22 dicembre 1960, n. 1612, che impone al Consiglio nazionale

degli spedizionieri doganali di fissare compensi vincolanti, in base alla

motivazione fondamentale che l'esistenza di tariffe vincolanti costituisce

un elemento di distorsione della libertaÁ di concorrenza del mercato. Alla

luce delle conclusioni di tale sentenza, si pone il dubbio se sia possibile
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dare applicazione a quanto previsto dall'articolo 14, commi 1 e 2, della

legge n. 166 del 1992, cioeÁ fissare per i periti assicurativi tariffe fisse

con un minimo inderogabile oppure, in alternativa, se occorra prevedere

tariffe indicative o di riferimento derogabili con oscillazioni sia in au-

mento che in diminuzione in base a dei parametri che potrebbero essere

dati, ad esempio, dal numero delle perizie effettuate o dalla complessitaÁ

delle stesse, oppure se, in assoluto, non possa essere fissata alcuna tarif-

fa. Peraltro si riterrebbe di pubblico interesse la fissazione di tariffe per-

lomeno di riferimento, poicheÁ indicative del costo medio della

prestazione fornita dal perito ed atte a stimolare la concorrenza a bene-

ficio dell'utenza soprattutto privata.

Un'ulteriore perplessitaÁ eÁ causata dalla lettera della statuizione del-

l'articolo 14, comma 2, della legge n. 166 del 1992. Ci si eÁ chiesto, in-

fatti, se l'«approvazione» con un decreto ministeriale della tariffa per le

prestazioni rese dai periti ad imprese o enti assicurativi una volta deter-

minata, a seguito di accordo tra le associazioni dei periti e l'ANIA, co-

stituisca una semplice presa d'atto amministrativa oppure comporti un

esame nel merito da parte dell'amministrazione e se questa possa con

propria valutazione discrezionale discostarsi dalla deliberazione delle

suddette associazioni. In relazione, poi, alla prescrizione dell'ultima par-

te del comma 2, laddove si stabilisce che «in caso di mancata intesa la

tariffa eÁ determinata a norma del comma 1», eÁ sorto in seno alla Com-

missione nazionale ex articolo 7 della legge n. 166 del 1992 il dubbio

se, una volta constatato il mancato accordo tra le organizzazioni peritali

e l'ANIA, sorga in capo all'amministrazione l'obbligo a provvedere ed

entro quali termini di tempo.

Infine, altra perplessitaÁ eÁ data dalla diversa dizione usata con riferi-

mento alle organizzazioni peritali nel primo e nel secondo comma di

detto articolo 14. Infatti nel comma 1 si stabilisce che per la determina-

zione della tariffa per le prestazioni rese all'utenza diversa dalle imprese

o enti assicurativi eÁ necessario sentire, oltre alla Commissione nazionale,

le organizzazioni «sindacali» maggiormente rappresentative; viceversa,

nel comma 2 ± per le tariffe delle prestazioni ad imprese o enti assicu-

rativi ± viene fatto riferimento alle «associazioni dei periti» maggior-

mente rappresentative. Ci si chiede se con il diverso termine usato il

legislatore abbia voluto intendere che nella procedura di cui al comma

1 debbano essere sentite le organizzazioni peritali aventi natura soltanto

sindacale, mentre nel comma 2 abbia voluto riferirsi solo alle organizza-

zioni aventi natura di associazioni professionali dei periti. Peraltro, os-

servandosi che le organizzazioni «maggiormente rappresentative» sia dei

periti sia delle imprese d'assicurazione sono quelle stesse che fanno par-

te della Commissione nazionale, non si comprende la motivazione del

legislatore nel richiedere una duplicitaÁ di parere da parte di dette orga-

nizzazioni.

Per quanto sopra esposto, si eÁ ritenuto necessario acquisire il parere

del Consiglio di Stato sui diversi punti prospettati.

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 8440 ±

Risposte scritte ad interrogazioni22 Giugno 1999 Fascicolo 123



Non appena tale organo si saraÁ espresso, il Ministero dell'industria

potraÁ dar corso all'attuazione dell'articolo 14 della legge n. 166 del

1992, tenendo presente, comunque, che successivamente alla data ultima

del 13 maggio 1999 la competenza in materia saraÁ trasferita all'ISVAP

± Istituto per la vigilanza sulle assicurazioni private e di interesse collet-

tivo, ai sensi del decreto legislativo 13 ottobre 1998, n. 373.

Il Ministro dell'industria, del commercio
e dell'artigianato e per il turismo

Bersani

(7 maggio 1999)

____________

CUSIMANO. ± Al Ministro dei trasporti e della navigazione. ± Pre-

messo:

che tra i molteplici disagi procurati ai passeggeri dall'apertura

dell'aeroporto milanese di Malpensa 2000 c'eÁ, in via prioritaria, la di-

stanza dalla cittaÁ di Milano e l'enorme impiego di tempo che richiedono

i 50 chilometri superaffollati dell'autostrada dei laghi con l'aggiunta di

un costo di trasporto in taxi che supera le 100.000 lire;

che, secondo le statistiche l'80 per cento dei passeggeri prove-

nienti dal Sud si reca a Milano per affari o per diporto; molti potrebbe-

ro ritornare in giornata alle rispettive residenze se avessero il tempo di

svolgere le loro pratiche,

si chiede di sapere se il Ministro in indirizzo non intenda interveni-

re per venire incontro alle esigenze dei cittadini del Sud Italia sulla

compagnia di bandiera affincheÂ almeno i primi voli della mattina (in

partenza da Catania, Palermo, Napoli, Bari, Brindisi, Lamezia Terme e

Reggio Calabria) e gli ultimi della sera (in partenza da Milano) conti-

nuino a far scalo a Linate.

Non vorremmo che di fronte ad un atteggiamento di chiusura del-

l'Alitalia prendessero corpo altre soluzioni, che da piuÁ parti giaÁ si pro-

spettano, come un accordo con l'Air Malta che, avendo a disposizione

il suo 34 per cento di voli su Linate, potrebbe istituire il collegamento

richiesto, almeno con la Sicilia, dove, in base allo statuto di autonomia,

cioÁ eÁ possibile.

(4-12814)

(22 ottobre 1998)

Risposta. ± Circa l'avvenuta apertura dell'aeroporto di Milano-Mal-

pensa e la conseguente penalizzazione degli utenti del Sud, si rappresen-

ta che, su sollecitazione di questo Ministero, si eÁ avuta una prima

positiva iniziativa dell'Alitalia che ha riportato sull'aeroporto di Milano-

Linate i collegamenti con Reggio Calabria, Lamezia Terme, Napoli, Ba-
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ri, Palermo e Catania, in aggiunta a quelli previsti su Malpensa, aumen-

tando cosõÁ la capacitaÁ complessiva di traffico da queste sedi del Mezzo-

giorno.

Per rispondere ulteriormente alle esigenze di alcune sedi del Sud,

dal 28 marzo del corrente anno la societaÁ Alitalia ha previsto il poten-

ziamento dei voli tra l'aeroporto di Milano-Linate e gli scali di Napoli,

Catania, Palermo e Bari con un ulteriore collegamento quotidiano di an-

data e ritorno, noncheÁ l'introduzione di un collegamento di andata e ri-

torno tra Milano-Linate e Brindisi.

Anche la societaÁ Air One prevede di operare dallo scalo di Linate

collegamenti per Bari, Napoli, Olbia e Crotone.

EÁ , peraltro, opportuna una valutazione di mercato in prospettiva da

parte degli aeroporti del Mezzogiorno per verificare quali sono i fabbi-

sogni di trasporto da tali aeroporti su Milano-Linate, ovvero sugli altri

scali del Nord, per individuare cosõÁ il bilanciamento del traffico sulle

due opzioni di Linate-Malpensa e successivamente valutare le azioni da

intraprendere.

Questo Ministero intende, altresõÁ, verificare sia con l'Alitalia che

con altri vettori italiani e vettori comunitari quali sono le esigenze di

sviluppo del traffico Sud-Nord in particolare e come vi si possa far

fronte ± anche tenendo presente altri scali del Nord ± senza alterare la

logica minima di hub.

Tutto quanto sopra nell'ottica di trovare una possibile soluzione

che risulti, comunque, compatibile, sia sotto il profilo tecnico che giuri-

dico, con le condizioni imposte dalla Commissione europea con la deci-

sione del 16 settembre 1998 e che hanno portato all'adozione della

disciplina transitoria di ripartizione del traffico tra Malpensa e Linate,

prevista nel decreto ministeriale n. 101-T del 9 ottobre 1998.

Peraltro, in base alla suddetta ripartizione del traffico, la societaÁ

Air Malta non puoÁ operare sullo scalo di Milano-Linate e comunque, at-

teso che il diritto di cabotaggio eÁ a favore delle compagnie aeree comu-

nitarie, la suddetta compagnia aerea non puoÁ operare servizi aerei da e

per scali situati sul territorio nazionale.

Per quanto riguarda, infine, le infrastrutture di collegamento viario

e ferroviario, si rappresenta che eÁ stata creata una task force che preve-

de la partecipazione dei Ministeri dei lavori pubblici e dei trasporti, del-

l'ANAS, della regione Lombardia, degli enti locali e di tutte le parti in

causa per garantire una pronta attuazione.

Si fa infine presente che eÁ di ormai prossima ultimazione la linea

ferroviaria a doppio binario Busto Arsizio-Malpensa che, per il tramite

di un treno veloce, consentiraÁ il collegamento in soli 35 minuti, tempo

assolutamente in linea con tutti gli standard europei.

Il Ministro dei trasporti e della navigazione

Treu

(31 maggio 1999)
____________
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DANIELI. ± Al Ministro dei lavori pubblici e per le aree urbane e

dei trasporti e della navigazione. ± Premesso:

che nel gennaio 1998 sono iniziati i lavori di adeguamento del

ponte sul canale Gorzone lungo la strada provinciale n. 92 Colselvana

nel comune di Anguillara Veneta in localitaÁ Taglio, nel Padovano;

che tali lavori stanno creando non pochi problemi alla circolazio-

ne: dal 1ë settembre 1998 si eÁ prevista la totale chiusura al traffico del-

l'importante arteria stradale ed il provvedimento dovrebbe rimanere in

vigore almeno due mesi e mezzo;

che i lavori sul ponte in oggetto di fatto tagliano in due il terri-

torio di Anguillara, isolando cosõÁ dal centro del comune una parte dei

residenti;

che bisogna considerare inoltre che cioÁ sta avvenendo in conco-

mitanza con l'inizio dell'anno scolastico e della stagione saccarifera, au-

mentando ulteriormente i disagi;

che la strada provinciale Colselvana eÁ giaÁ stata chiusa al traffico

nei mesi di maggio e giugno scorsi e il cantiere eÁ rimasto inattivo per

due settimane nel mese di agosto,

l'interrogante chiede di sapere:

percheÁ i lavori non siano stati eseguiti nel mese di agosto, nel

quale i disagi per la popolazione sarebbero stati minori;

quali provvedimenti intenda adottare il Ministro affincheÁ sia re-

vocata la chiusura totale del traffico nel tratto di strada interessato.

(4-12208)

(15 settembre 1998)

Risposta. ± Per comspondere all'atto ispettivo in oggetto, sono sta-

te acquisite notizie dalla provincia di Padova.

L'ente informa che in data 12 dicembre 1998 il ponte sul canale

Gorzone lungo la strada provinciale n. 92 «Colselvana» eÁ stato riaperto

regolarmente al traffico a seguito dell'esito positivo della prova di cari-

co effettuata sul manufatto stesso.

Tale situazione comporterebbe il superamento dei problemi emersi.

Il Sottosegretario di Stato per i lavori pubblici

Fabris

(22 aprile 1999)
____________

DANIELI. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e al Ministro

delle comunicazioni. ± Premesso:

che l'articolo 1, comma 6, lettera a), n. 2, della legge 31 luglio

1997, n. 249, stabilisce che l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazio-

ni elabora, avvalendosi anche degli organi del Ministero delle comunica-

zioni e sentita la concessionaria pubblica e le associazioni a carattere

nazionale dei titolari di emittenti o reti private nel rispetto del piano na-
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zionale di ripartizione delle frequenze, i piani di assegnazione delle fre-

quenze;

che esistono due metodologie tecniche per procedere alla pianifi-

cazione e precisamente:

a) la prima consistente nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata senza tenere in alcun conto gli impianti esistenti sia pri-

vati che RAI (e quindi mediante un azzeramento degli impianti esistenti

privati e RAI e una ridefinizione teorica del tutto);

b) la seconda consistente nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata attraverso l'ottimizzazione, la razionalizzazione e la com-

patibilizzazione dell'esistente;

che il primo metodo, stante la specificitaÁ della situazione italiana

(ove le emittenti private operano da oltre venti anni e la RAI da molto

prima) avrebbe come conseguenza la vanificazione di tutti gli investi-

menti fino ad oggi operati (comprese le acquisizioni di impianti ai sensi

dell'articolo 1, comma 13, della legge n. 650 del 1996), noncheÁ il grave

disagio per gli utenti di modificare tutti gli impianti di ricezione;

che il secondo metodo invece comporterebbe la valorizzazione

degli investimenti operati dalle emittenti e il miglioramento della rice-

zione di ogni singola stazione da parte degli utenti;

che peraltro tutti gli interventi normativi che si sono susseguiti

in materia, successivamente all'entrata in vigore della legge n. 223 del

1990, sono orientati ad un processo di razionalizzazione del settore che

ha come logica conseguenza una pianificazione attuata attraverso la otti-

mizzazione e la compatibilizzazione dell'esistente sulla base dei criteri

enunciati dalla legge 31 luglio 1997, n. 249 (articolo 2, comma 2, e ar-

ticolo 3, comma 5);

che infatti l'articolo 1, comma 5, della legge 30 aprile 1998,

n. 122, stabilisce che il Ministero delle comunicazioni, attraverso i pro-

pri organi periferici, autorizza le modifiche degli impianti di radiodiffu-

sione televisiva e dei connessi collegamenti di telecomunicazione,

censiti ai sensi dell'articolo 32, comma 3, della legge 6 agosto 1990,

n. 223, per la compatibilizzazione radioelettrica, noncheÁ per l'ottimizza-

zione e la razionalizzazione delle aree servite da ciascuna emittente le-

gittimamente operante alla data di entrata in vigore della legge 31

luglio 1997, n. 249;

che inoltre l'articolo 1, comma 13, della legge 23 dicembre

1996, n. 650, consente il trasferimento di intere emittenti televisive da

un concessionario ad un altro concessionario;

che quest'ultima norma consente inoltre i trasferimenti di impian-

ti o di rami di azienda tra concessionari in ambito locale e tra questi e

i concessionari nazionali, o gli autorizzati di cui agli articoli 38 e se-

guenti della legge 14 aprile 1975, n. 103, inclusi negli articoli 1 e 3 del

decreto del Ministro delle comunicazioni 13 agosto 1992, o gli autoriz-

zati alla prosecuzione dell'esercizio televisivo in ambito nazionale ai

sensi dell'articolo 11, comma 3, del decreto-legge 27 agosto 1993,
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n. 323, convertito con modificazioni dalla legge 27 ottobre 1993,

n. 422, ad eccezione dei concessionari televisivi che abbiano la copertu-

ra pari o superiore al 75 per cento del territorio nazionale, noncheÁ delle

emittenti televisive criptate;

che nel settore dell'emittenza televisiva locale sono state effet-

tuate compravendite ai sensi dell'articolo 1, comma 13, della legge

n. 650 del 1996;

che inoltre sono state presentate numerose istanze di compatibi-

lizzazione, ottimizzazione e razionalizzazione;

che pertanto una eventuale pianificazione che azzeri gli impianti

esistenti causerebbe gravissimo nocumento all'emittenza televisiva

locale;

che il Ministero delle comunicazioni, in ruolo di supplenza del-

l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni, ai sensi dell'articolo 1,

comma 25, della legge 31 luglio 1997, n. 249, ha avviato la procedura

di pianificazione delle frequenze basandosi sul totale azzeramento degli

impianti esistenti e conseguente ridefinizione teorica degli stessi;

che, in particolare, dall'esame della documentazione inoltrata dal

Ministero delle comunicazioni ad alcune regioni (Piemonte, Lombardia,

Veneto, Emilia-Romagna, Marche, Sicilia, Sardegna) per la richiesta del

parere di cui all'articolo 2, comma 6, della legge 31 luglio 1997,

n. 249, emerge che si vorrebbero sopprimere le seguenti postazioni:

Piemonte: Asti Azzano, Centro La Salle, Corio Canavese,

Montoso, Mottarone, Ronzone, Superga, Torre Bert;

Lombardia: Aprica Casa Canton, Como Brunate, Laveno,

Monte Calenzone, Monte Giarolo, Monte Penice, Milano Pirelli, Milano

Piazza Repubblica, Roncola, S. Giulietta di Casteggio;

Veneto: Asiago Echar, Nevegal, Roccolo, Rovigo, San Giovan-

ni, S. Zeno Monte Baldo, Torricelle S. Sofia, Velo, Ventolone;

Emilia-Romagna: CaÁ del Lupo, Castellaccio, Castelmaggiore,

Faeto, Genesio, Monte Pincio, Osservanza, Porretta T. Poggio, San

Paolo;

Marche: Colle S. Marco, Colonnella, Monte d'Aria, Monte

Pincio, Novilara, S. Paolo;

Sicilia: Alcamo, Bagheria, Montagnalonga, Scrisi, Valverde;

Sardegna: Arzana, Capoterra Poggio dei Pini, Capoterra Santa

Rosa;

che, inoltre, in base a detta documentazione non risulterebbero

comunque pianificate le seguenti postazioni:

Piemonte: Andorro Micca, Cesana Torinese, Ceva, Mombaruz-

zo, Monte Quarone, Sestriere, Villanova MondovõÁ, Villar Perosa;

Lombardia: Airuno V. Greghentino, Albaredo, Brenzio, Cam-

pione d'Italia, Cigolino, Falecchio, Clusone, Gireglio, Marcheno, Pizzo

Cornacchia, Poira, Roccolo Arrighi, Sommafiume, Triangia;

Veneto: Cima Fratta, Monte Rite, Negrar, Pieve Alpago, Spiaz-

zi di Monte Baldo, Tudaio;
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Marche: Frontignano, Montefalcone;

Sicilia: Belmonte Mezzagno, Erice Sant'Anna, Pantelleria, Pi-

raino, Rupe Atenea;

che il Ministero delle comunicazioni nel corso di tutta l'attivitaÁ

espletata non ha mai sentito il parere del Coordinamento AER, ANTI,

CORALLO (che rappresenta 1.269 imprese radiotelevisive locali) e delle

altre associazioni di categoria del settore, nonostante le continue richie-

ste formulate dalle associazioni in tal senso;

che nei primi giorni del mese di agosto 1998 il Ministero delle

comunicazioni ha rimesso tutta la documentazione relativa all'attivitaÁ

espletata all'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni,

l'interrogante chiede di sapere:

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni abbia ritenuto

di avviare le procedure di pianificazione delle frequenze televisive attra-

verso l'azzeramento degli impianti esistenti;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni abbia previsto

la totale soppressione dei siti sopracitati;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni abbia ritenuto

di vanificare gli investimenti operati dalle emittenti ai sensi dell'articolo

1, comma 13, della legge 23 dicembre 1996, n. 650;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni non abbia in-

terpellato il Coordinamento AER, ANTI, CORALLO e le altre associa-

zioni di categoria del settore circa le procedure di pianificazione;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni non abbia con-

siderato le esigenze degli utenti che a seguito di una pianificazione teo-

rica fondata sull'azzeramento dell'esistente dovranno modificare le

proprie antenne di ricezione con oneri e disagi.

(4-12735)

(14 ottobre 1998)

FOLLONI, NAPOLI Roberto, CIRAMI, MINARDO. ±Al Presidente

del Consiglio dei ministri e al Ministro delle comunicazioni.± Premesso:

che l'articolo 1, comma 6, lettera a), n. 2, della legge 31 luglio

1997, n. 249, stabilisce che l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazio-

ni elabora, avvalendosi anche degli organi del Ministero delle comunica-

zioni e sentita la concessionaria pubblica e le associazioni a carattere

nazionale dei titolari di emittenti o reti private nel rispetto del piano na-

zionale di ripartizione delle frequenze, i piani di assegnazione delle fre-

quenze;

che esistono due metodologie tecniche per procedere alla pianifi-

cazione e precisamente:

a) il primo consistente nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata senza tenere in alcun conto gli impianti esistenti sia pri-

vati che RAI (e quindi mediante un azzeramento degli impianti esistenti

privati e RAI e una ridefinizione teorica del tutto);
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b) il secondo consiste nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata attraverso l'ottimizzazione, la razionalizzazione e la com-

patibilizzazione dell'esistente;

che il primo metodo, stante la specificitaÁ della situazione italiana

(ove le emittenti private operano da oltre venti anni e la RAI da molto

prima) avrebbe come conseguenza la vanificazione di tutti gli investi-

menti fino ad oggi operati (comprese le acquisizioni di impianti ai sensi

dell'articolo 1, comma 13, della legge n. 650 del 1996), noncheÁ il grave

disagio per gli utenti di modificare tutti gli impianti di ricezione;

che il secondo metodo invece comporterebbe la valorizzazione

degli investimenti operati dalle emittenti e il miglioramento della rice-

zione di ogni singola stazione da parte degli utenti;

che peraltro tutti gli interventi normativi che si sono susseguiti

in materia successivamente all'entrata in vigore della legge n. 223 del

1990 sono orientati ad un processo di razionalizzazione del settore che

ha come logica conseguenza una pianificazione attuata attraverso la otti-

mizzazione e la compatibilizzazione dell'esistente sulla base dei criteri

enunciati dalla legge 31 luglio 1997, n. 249 (articolo 2, comma 2, e ar-

ticolo 3, comma 5);

che infatti l'articolo 1, comma 5, della legge 30 aprile 1998,

n. 122, stabilisce che il Ministero delle comunicazioni, attraverso i pro-

pri organi periferici, autorizza le modifiche degli impianti di radiodiffu-

sione televisiva e dei connessi collegamenti di telecomunicazione,

censiti ai sensi dell'articolo 32, comma 3, della legge 6 agosto 1990,

n. 223, per la compatibilizzazione radioelettrica, noncheÁ per l'ottimizza-

zione e la razionalizzazione delle aree servite da ciascuna emittente le-

gittimamente operante alla data di entrata in vigore della legge 31

luglio 1997, n. 249;

che inoltre l'articolo 1, comma 13, della legge 23 dicembre

1996, n. 650, consente il trasferimento di intere emittenti televisive da

un concessionario ad un altro concessionario;

che quest'ultima norma consente inoltre i trasferimenti di impian-

ti o di rami di azienda tra concessionari in ambito locale e tra questi e

i concessionari nazionali o gli autorizzati di cui agli articoli 38 e se-

guenti della legge 14 aprile 1975, n. 103, inclusi negli articoli 1 e 3 del

decreto del Ministro delle poste 13 agosto 1992, o gli autorizzati alla

prosecuzione dell'esercizio televisivo in ambito nazionale ai sensi del-

l'articolo 11, comma 3, del decreto-legge 27 agosto 1993, n. 323, con-

vertito con modificazioni dalla legge 27 ottobre 1993, n. 422, ad

eccezione dei concessionari televisivi che abbiano la copertura pari o

superiore al 75 per cento del territorio nazionale, noncheÁ delle emittenti

televisive criptate;

che nel settore dell'emittenza televisiva locale sono state effet-

tuate compravendite ai sensi dell'articolo 1, comma 13, della legge

n. 650 del 1996;

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 8447 ±

Risposte scritte ad interrogazioni22 Giugno 1999 Fascicolo 123



che inoltre sono state presentate numerose istanze di compatibi-

lizzazione, ottimizzazione e razionalizzazione;

che pertanto una eventuale pianificazione che azzeri gli impianti

esistenti causerebbe gravissimo nocumento all'emittenza televisiva

locale;

che il Ministero delle comunicazioni, in ruolo di supplenza del-

l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni ai sensi dell'articolo 1,

comma 25, della legge 31 luglio 1997, n. 249, ha avviato la procedura

di pianificazione delle frequenze basandosi sul totale azzeramento degli

impianti esistenti e conseguente ridefinizione teorica degli stessi;

che in particolare dall'esame della documentazione inoltrata dal

Ministero delle comunicazioni ad alcune regioni (Piemonte, Lombardia,

Veneto, Emilia-Romagna, Marche, Sicilia, Sardegna) per la richiesta del

parere di cui all'articolo 2, comma 6, della legge 31 luglio 1997,

n. 249, emerge che si vorrebbero sopprimere le seguenti postazioni:

Piemonte: Asti Azzano, Centro La Salle, Corio Canavese,

Montoso, Mottarone, Ronzone, Superga, Torre Bert;

Lombardia: Aprica Casa Canton, Como Brunate, Laveno,

Monte Calenzone, Monte Giarolo, Monte Penice, Milano Pirelli, Milano

Piazza Repubblica, Roncola, S. Giulietta di Casteggio;

Veneto: Asiago Echar, Nevegal, Roccolo, Rovigo, San Giovan-

ni, S. Zeno Monte Baldo, Torricelle S. Sofia, Velo, Ventolone;

Emilia-Romagna: CaÁ del Lupo, Castellaccio, Castelmaggiore,

Faeto, Genesio, Monte Pincio, Osservanza, Porretta T. Poggio, San

Paolo;

Marche: Colle S. Marco, Colonnella, Monte d'Aria, Monte

Pincio, Novilara, S. Paolo;

Sicilia: Alcamo, Bagheria, Montagnalonga, Scrisi, Valverde;

Sardegna: Arzana, Capoterra Poggio dei Pini, Capoterra Santa

Rosa.

che inoltre in base a detta documentazione non risulterebbero co-

munque pianificate le seguenti postazioni:

Piemonte: Andorro Micca, Cesana Torinese, Ceva, Mombaruz-

zo, Monte Quarone, Sestriere, Villanova MondovõÁ, Villar Perosa;

Lombardia: Airuno V. Greghentino, Albaredo, Brenzio, Cam-

pione d'Italia, Cigolino, Falecchio, Clusone, Gireglio, Marcheno, Pizzo

Cornacchia, Poira, Roccolo Arrighi, Sommafiume, Triangia;

Veneto: Cima Fratta, Monte Rite, Negrar, Pieve Alpago, Spiaz-

zi di Monte Baldo, Tudaio;

Marche: Frontignano, Montefalcone;

Sicilia: Belmonte Mezzagno, Erice Sant'Anna, Pantelleria, Pi-

raino, Rupe Atenea;

che il Ministero delle comunicazioni nel corso di tutta l'attivitaÁ

espletata non ha mai sentito il parere del Coordinamento AER, ANTI,

Corallo (che rappresenta 1.269 imprese radiotelevisive locali) e delle al-
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tre associazioni di categoria del settore, nonostante le continue richieste

formulate dalle associazioni in tal senso;

che nei primi giorni del mese di agosto 1998 il Ministero delle

comunicazioni ha rimesso tutta la documentazione relativa all'attivitaÁ

espletata alla AutoritaÁ per le garanzie delle comunicazioni:

si chiede di sapere:

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni abbia ritenuto

di avviare le procedure di pianificazione delle frequenze televisive attra-

verso l'azzeramento degli impianti esistenti;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni ha previsto la

totale soppressione dei siti sopracitati;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni ha ritenuto di

vanificare gli investimenti operati dalle emittenti ai sensi dell'articolo 1,

comma 13, della legge 23 dicembre 1996, n. 650;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni non ha inter-

pellato il Coordinamento AER, ANTI, Corallo e le altre associazioni di

categoria del settore circa le procedure di pianificazione;

per quali ragioni il Ministero delle comunicazioni non ha consi-

derato le esigenze degli utenti che a seguito di una pianificazione teori-

ca fondata sull'azzeramento dell'esistente dovranno modificare le

proprie antenne di ricezione con oneri e disagi.

(4-12457)

(23 settembre 1998)

MORO. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e al Ministro delle

comunicazioni. ± Premesso:

che l'articolo 1, comma 6, lettera a), n. 2, della legge 31 luglio

1997, n. 249, stabilisce che l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazio-

ni elabora, avvalendosi anche degli organi del Ministero delle comunica-

zioni e sentita la concessionaria pubblica e le associazioni a carattere

nazionale dei titolari di emittenti o reti private nel rispetto del piano na-

zionale di ripartizione delle frequenze, i piani di assegnazione delle fre-

quenze;

che esistono due metodologie tecniche per procedere alla pianifi-

cazione e precisamente:

a) il primo consistente nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata senza tenere in alcun conto gli impianti esistenti sia pri-

vati che RAI (e quindi mediante un azzeramento degli impianti esistenti

privati e RAI e una ridefinizione teorica del tutto);

b) il secondo consistente nella definizione di bacini, siti e fre-

quenze attuata attraverso l'ottimizzazione, la razionalizzazione e la com-

patibilizzazione dell'esistente;

che il primo metodo, stante la specificitaÁ della situazione italiana

(ove le emittenti private operano da oltre venti anni e la RAI da molto

prima) avrebbe come conseguenza la vanificazione di tutti gli investi-

menti fino ad oggi operati (comprese le acquisizioni di impianti ai sensi
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dell'articolo 1, comma 13, della legge n. 650 del 1996), noncheÁ il grave

disagio per gli utenti di modificare tutti gli impianti di ricezione;

che il secondo metodo invece comporterebbe la valorizzazione

degli investimenti operati dalle emittenti e il miglioramento della rice-

zione di ogni singola stazione da parte degli utenti;

che peraltro tutti gli interventi normativi che si sono susseguiti

in materia successivamente all'entrata in vigore della legge n. 223 del

1990 sono orientati ad un processo di razionalizzazione del settore che

ha come logica conseguenza una pianificazione attuata attraverso la otti-

mizzazione e la compatibilizzazione dell'esistente sulla base dei criteri

enunciati dalla legge 31 luglio 1997, n. 249 (articolo 2, comma 2, e ar-

ticolo 3, comma 5);

che infatti l'articolo 1, comma 5, della legge 30 aprile 1998,

n. 122, stabilisce che il Ministero delle comunicazioni, attraverso i pro-

pri organi periferici, autorizza le modifiche degli impianti di radiodiffu-

sione televisiva e dei connessi collegamenti di telecomunicazione,

censiti ai sensi dell'articolo 32, comma 3, della legge 6 agosto 1990,

n. 223, per la compatibilizzazione radioelettrica, noncheÁ per l'ottimizza-

zione e la razionalizzazione delle aree servite da ciascuna emittente le-

gittimamente operante alla data di entrata in vigore della legge 31

luglio 1997, n. 249;

che inoltre l'articolo 1, comma 13, della legge 23 dicembre

1996, n. 650, consente il trasferimento di intere emittenti televisive da

un concessionario ad un altro concessionario;

che quest'ultima norma consente inoltre i trasferimenti di impian-

ti o di rami di azienda tra concessionari in ambito locale e tra questi e

i concessionari nazionali o gli autorizzati di cui agli articoli 38 e se-

guenti della legge 14 aprile 1975, n. 103, inclusi negli articoli 1 e 3 del

decreto del Ministro delle poste 13 agosto 1992, o gli autorizzati alla

prosecuzione dell'esercizio televisivo in ambito nazionale ai sensi del-

l'articolo 11, comma 3, del decreto-legge 27 agosto 1993, n. 323, con-

vertito con modificazioni dalla legge 27 ottobre 1993, n. 422, ad

eccezione dei concessionari televisivi che abbiano la copertura pari o

superiore al 75 per cento del territorio nazionale, noncheÁ delle emittenti

televisive criptate;

che nel settore dell'emittenza televisiva locale sono state effet-

tuate compravendite ai sensi dell'articolo 1, comma 13, della legge

n. 650 del 1996;

che inoltre sono state presentate numerose istanze di compatibi-

lizzazione, ottimizzazione e razionalizzazione;

che pertanto una eventuale pianificazione che azzeri gli impianti

esistenti causerebbe gravissimo nocumento all'emittenza televisiva loca-

le;

che il Ministero delle comunicazioni, in ruolo di supplenza del-

l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni ai sensi dell'articolo 1,

comma 25, della legge 31 luglio 1997, n. 249, ha avviato la procedura
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di pianificazione delle frequenze basandosi sul totale azzeramento degli

impianti esistenti e conseguente ridefinizione teorica degli stessi;

che, in particolare, dall'esame della documentazione inoltrata dal

Ministero delle comunicazioni ad alcune regioni (Piemonte, Lombardia,

Veneto, Emilia-Romagna, Marche, Sicilia, Sardegna) per la richiesta del

parere di cui all'articolo 2, comma 6, della legge 31 luglio 1997,

n. 249, emerge che si vorrebbero sopprimere le seguenti postazioni:

Piemonte: Asti Azzano, Centro La Salle, Corio Canavese,

Montoso, Mottarone, Ronzone, Superga, Torre Bert;

Lombardia: Aprica Casa Canton, Como Brunate, Laveno,

Monte Calenzone, Monte Giarolo, Monte Penice, Milano Pirelli, Milano

Piazza Repubblica, Roncola, S. Giulietta di Casteggio;

Veneto: Asiago Echar, Nevegal, Roccolo, Rovigo, San Giovan-

ni, S. Zeno Monte Baldo, Torricelle S. Sofia, Velo, Ventolone;

Emilia-Romagna: CaÁ del Lupo, Castellaccio, Castelmaggiore,

Faeto, Genesio, Monte Pincio, Osservanza, Porretta T. Poggio, San

Paolo;

Marche: Colle S. Marco, Colonnella, Monte d'Aria, Monte

Pincio, Novilara, S. Paolo;

Sicilia: Alcamo, Bagheria, Montagnalonga, Scrisi, Valverde;

Sardegna: Arzana, Capoterra Poggio dei Pini, Capoterra Santa

Rosa;

che inoltre in base a detta documentazione non risulterebbero co-

munque pianificate le seguenti postazioni:

Piemonte: Andorro Micca, Cesana Torinese, Ceva, Mombaruz-

zo, Monte Quarone, Sestriere, Villanova MondovõÁ, Villar Perosa;

Lombardia: Airuno V. Greghentino, Albaredo, Brenzio, Cam-

pione d'Italia, Cigolino, Falecchio, Clusone, Gireglio, Marcheno, Pizzo

Cornacchia, Poira, Roccolo Arrighi, Sommafiume, Triangia;

Veneto: Cima Fratta, Monte Rite, Negrar, Pieve Alpago, Spiaz-

zi di Monte Baldo, Tudaio;

Marche: Frontignano, Montefalcone;

Sicilia: Belmonte Mezzagno, Erice Sant'Anna, Pantelleria, Pi-

raino, Rupe Atenea;

che il Ministero delle comunicazioni nel corso di tutta l'attivitaÁ

espletata non ha mai sentito il parere del Coordinamento AER, ANTI,

CORALLO (che rappresenta 1.269 imprese radiotelevisive locali) e delle

altre associazioni di categoria del settore, nonostante le continue richie-

ste formulate dalle associazioni in tal senso;

che nei primi giorni del mese di agosto 1998 il Ministero delle

comunicazioni ha rimesso tutta la documentazione relativa all'attivitaÁ

espletata alla AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni,

l'interrogante chiede di conoscere:

a) per quali ragioni il Ministro delle comunicazioni abbia ritenu-

to di avviare le procedure di pianificazione delle frequenze televisive at-

traverso l'azzeramento degli impianti esistenti;
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b) per quali ragioni il Ministro abbia previsto la totale soppres-

sione dei siti sopracitati;

c) per quali ragioni il Ministro abbia ritenuto di vanificare gli in-

vestimenti operati dalle emittenti ai sensi dell'articolo 1, comma 13,

della legge 23 dicembre 1996, n. 650;

d) per quali ragioni il Ministro non abbia interpellato il Coordi-

namento AER, ANTI, CORALLO e le altre associazioni di categoria

del settore circa le procedure di pianificazione;

e) per quali ragioni il Ministro non abbia considerato le esigenze

degli utenti che a seguito di una pianificazione teorica fondata sull'azze-

ramento dell'esistente dovranno modificare le proprie antenne di ricezio-

ne con oneri e disagi.

(4-12635)

(6 ottobre 1998)

Risposta. (*) ± Al riguardo, nel precisare che si risponde per inca-

rico della Presidenza del Consiglio dei ministri, si ritiene opportuno sot-

tolineare che il piano di assegnazione delle frequenze per il servizio di

radiodiffusione eÁ stato predisposto seguendo le indicazioni della legge

31 luglio 1997, n. 249, che stabilisce che nel piano deve essere fissato

il numero di reti nazionali e locali, che a queste ultime deve essere ri-

servato un terzo delle risorse disponibili in ogni bacino di utenza e che

debbono essere seguiti alcuni criteri tecnici di pianificazione (articolo 2,

comma 6, e articolo 3, comma 5).

In particolare, nel fissare il numero delle reti in ambito nazionale e

locale l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni ± e, nelle more del

suo pieno funzionamento, il Ministero delle comunicazioni ± deve uni-

formarsi ai seguenti criteri:

a) la localizzazione comune degli impianti;

b) l'uniformitaÁ dei parametri radioelettrici da stabilire secondo

standard internazionalmente riconosciuti;

c) la ricezione dei programmi in assenza di disturbi, cioÁ che de-

termina, tenuto conto di tutti gli altri criteri, la scelta delle frequenze;

d) l'indicazione dei bacini, che debbono coincidere con il territo-

rio delle regioni e delle province autonome di Trento e Bolzano;

e) l'equivalenza in termini di copertura del territorio e comunque

bilanciamento su tutte le emittenti nazionali e locali;

f) la minima copertura territoriale per le emittenti in ambito na-

zionale (almeno l'80 per cento del territorio e tutti i capoluoghi di pro-

vincia per le emittenti televisive);

g) riserva di frequenze per la diffusione del segnale sonoro e te-

levisivo in tecnologia digitale.
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Da questi criteri ed in particolare da quelli indicati ai punti a) b),

e), f) e g) discende che l'unica ipotesi percorribile eÁ quella di una piani-

ficazione che, pur prendendo le mosse dalla realtaÁ esistente nel processo

di individuazione dei siti di irradiazione ± siti sulla cui idoneitaÁ dal

punto di vista della tutela della salute e dell'ambiente eÁ tuttavia richie-

sto il parere delle regioni ± determini le caratteristiche radioelettriche

degli impianti sulla base della definizione dei bacini e delle coperture

minime richieste.

Solo con tali premesse eÁ possibile ottemperare agli obblighi di leg-

ge che mirano alla realizzazione di reti nazionali e locali aventi copertu-

re di territorio tra loro equivalenti e, per le nazionali, coperture non

inferiori all'80 per cento del territorio e di tutti i capoluoghi di provin-

cia, noncheÁ pervenire ad un ottimale sfruttamento della risorsa spettrale.

EÁ da precisare che, nella fase di predisposizione del piano in paro-

la, il coordinamento AER, ANTI, CORALLO eÁ stato regolarmente inter-

pellato illustrando e discutendo con esso i criteri di elaborazione.

Per quanto riguarda la tutela delle emittenti minori, c'eÁ da rilevare

che il legislatore ha previsto una procedura da attuare successivamente

alla pianificazione, che mira alla individuazione di ulteriori risorse pro-

prio per IÁemittenza locale, che non ha per obiettivo la copertura del ba-

cino indicato dalla legge (articolo 2, comma 6, punto e)).

La soluzione ipotizzata, cioeÁ quella della razionalizzazione ed otti-

mizzazione dell'esistente, non eÁ in grado di conseguire tutti gli obiettivi

dettati dal legislatore.

Come eÁ noto, infatti, la realtaÁ esistente si eÁ sviluppata con un pro-

cesso spontaneo e non coordinato con il risultato di dar luogo ad una

situazione che vede emittenti nazionali e locali con impianti ubicati in

siti spesso non comuni, con caratteristiche radioelettriche diverse in quei

casi in cui viene utilizzato lo stesso sito e, soprattutto, con coperture di

territorio sicuramente non equivalenti.

Il processo di razionalizzazione e di ottimizzazione ipotizzato, per-

tanto, potrebbe condurre alla eliminazione dei disturbi, anche se con

qualche difficoltaÁ, che nascerebbe dal fatto che in un processo di com-

patibilizzazione sarebbe estremamente delicato individuare e ripartire

equamente gli oneri e le eventuali penalizzazioni tra gli impianti esi-

stenti da sottoporre a tale processo, impianti per i quali eÁ stata rilasciata

una concessione.

Con difficoltaÁ tale processo potrebbe anche condurre alla localizza-

zione comune degli impianti ed all'uniformitaÁ dei parametri radioelettri-

ci, ma non potrebbe certo portare al bilanciamento delle reti ed alle

coperture, come previsto dalla legge, e, comunque, sarebbe attuabile sol-

tanto nel presupposto di un unanime consenso tra tutti gli operatori pub-

blici e privati; inoltre tale metodo non sarebbe in grado di rendere

disponibili le risorse necessarie per l'introduzione della televisione nu-

merica terrestre, relegando l'Italia nella posizione di fanalino di coda ri-

spetto ai paesi europei che giaÁ stanno introducendo, o hanno giaÁ
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programmato di introdurre, tale tecnica con la conseguente ricaduta ne-

gativa sulla produzione industriale nel settore.

Da quanto sopra si ritiene che la metodologia seguita da questo

Ministero nella predisposizione degli atti preliminari all'approvazione

del piano sia l'unica conforme al dettato della legge n. 249 del 1997

per cui l'ipotesi suggerita potrebbe essere perseguita soltanto in presenza

di una sostanziale e profonda revisione del contenuto e degli obiettivi

della medesima legge.

Si significa, infine, che molte delle osservazioni si riferiscono ad

una situazione riguardante la prima fase del processo di pianificazione

che eÁ ormai superata dalla definizione della seconda proposta di piano,

nell'ambito della quale molte delle postazioni di cui si lamenta la sop-

pressione sono state pianificate; nei casi in cui le esclusioni sono state

confermate cioÁ eÁ dovuto alla circostanza che sono state inserite nella

proposta di piano altre postazioni che coprono la medesima area in ma-

niera piuÁ efficiente dal punto di vista radioelettrico, mentre si rammenta

che in alcuni casi la mancata pianificazione dei siti eÁ stata determinata

dalle autoritaÁ regionali che ne hanno richiesto l'esclusione a causa del-

l'esistenza di vincoli urbanistici, sanitari o ambientali.

Nella tabella allegata, comunque, sono indicate, per ogni postazione

citata le ragioni dell'eventuale esclusione, ovvero la situazione attuale

nei casi di reinserimento del sito nella pianificazione.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(10 maggio 1999)
____________
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GASPERINI. ± Al Ministro di grazia e giustizia. ± Per sapere innan-

zitutto se corrisponda o meno al vero, secondo quanto riferito dal giornale

«Il Foglio» del 9 aprile 1997, che un perito del tribunale di Palermo, l'ar-

chitetto Fiorella Facchinetti, sia stato privato improvvisamente dell'inca-

rico (e perfino non retribuito) a seguito del parere espresso nell'ambito

di un'inchiesta penale nella quale, tra gli altri, era stato rinviato a giudizio

il sindaco di Palermo onorevole Leoluca Orlando e, qualora cioÁ si fosse

verificato, quali provvedimenti il Ministro in indirizzo intenda intrapren-

dere nei confronti del magistrato promotore della revoca, tanto piuÁ che

la stessa sarebbe stata indotta dal rifiuto dell'architetto di introdurre «ag-

giustamenti» alla perizia per «attenuarne in pratica le conclusioni».

(4-05363)

(16 aprile 1997)

Risposta. ± L'interrogante si duole del fatto che, secondo quanto

riferito dal quotidiano «Il Foglio» del 9 aprile 1997, la procura di Paler-

mo avrebbe tentato di «aggiustare» un processo nel quale eÁ coinvolto

Leoluca Orlando.

In particolare, la consulente della procura, il sovrintendente ai beni

ambientali e architettonici di Firenze, Fiorella Facchinetti, sarebbe stata

invitata dai magistrati a modificare i contenuti della consulenza che va-

lutava negativamente l'operato del sindaco Leoluca Orlando.

Di fronte al rifiuto opposto della consulente, la procura le avrebbe

revocato l'incarico, senza pagarle la parcella.

La Direzione generale dell'organizzazione giudiziaria, investita del-

la questione per le valutazioni di competenza, ha acquisito i necessari

elementi conoscitivi da cui eÁ emersa la totale infondatezza degli addebi-

ti mossi alla procura di Palermo.

Invero, l'incarico alla dottoressa Facchinetti risulta essere stato con-

ferito nell'ambito di un'indagine per abusi commessi nel corso dei lavo-

ri di ristrutturazione del teatro Massimo di Palermo.

La procura, ritenuta l'intempestivitaÁ e l'incompletezza della consu-

lenza, ha revocato ed ha negato la liquidazione del compenso.

A seguito di cioÁ la dottoressa Facchinetti ha presentato ricorso ed

il tribunale di Palermo ha liquidato la parcella con provvedimento suc-

cessivamente impugnato da parte dell'amministrazione.

EÁ altresõÁ emerso che, in accoglimento dell'appello proposto dalla

procura avverso la sentenza con la quale il giudice per le indagini preli-

minari aveva prosciolto Leoluca Orlando, quest'ultimo eÁ stato rinviato a

giudizio per i suddetti abusi.

A cioÁ si aggiunga che i titolari dell'inchiesta, dottori Caselli, Gozzo

e Matassa, hanno presentato querela contro il direttore de «Il Foglio».
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Alla luce di quanto emerso eÁ stata disposta l'archiviazione degli

atti.

Il Ministro di grazia e giustizia

Diliberto

(24 maggio 1999)
____________

MONTAGNINO. ± Al Ministro senza portafoglio per la funzione

pubblica. ± Per conoscere:

se non si ritenga che, in base alla nuova normativa, anche collet-

tiva, sullo status dei pubblici dipendenti, sull'organizzazione dei Mini-

steri e sulla mobilitaÁ interna ed esterna ai vari comparti, non siano piuÁ

ammissibili comandi e distacchi di personale dall'uno all'altro ufficio

della stessa amministrazione;

se non si ritenga di impartire le opportune disposizioni dirette a

far cessare i comandi e i distacchi tuttora in atto, siccome illegittimi, al

fine di dare corso alla copertura dei posti vacanti unicamente attraverso

la procedura della mobilitaÁ.

(4-14360)

(3 marzo 1999)

Risposta. ± L'interrogante chiede di conoscere quali disposizioni il

Ministro per la funzione pubblica intenda dare alle pubbliche ammini-

strazioni per far cessare distacchi di dipendenti pubblici e sopperire alle

carenze di organico unicamente ricorrendo alle procedure di mobilitaÁ.

Al riguardo si rappresenta che l'istituto del comando dei dipendenti

pubblici eÁ disciplinato dal decreto del Presidente della Repubblica 10

gennaio 1957, n. 3, e quello inerente alla mobilitaÁ dal decreto legislativo

3 febbraio 1993, n. 29, e successive modificazioni ed integrazioni.

I dipendenti pubblici, che siano in possesso di particolari requisiti

professionali e quindi idonei a svolgere specifici compiti, possono essere

utilizzati presso l'amministrazione richiedente, previo collocamento in

posizione di comando o fuori ruolo ad opera delle amministrazioni di

appartenenza.

Per quanto attiene al ricorso alla mobilitaÁ di dipendenti pubblici tra

amministrazioni, il decreto legislativo n. 80 del 1998 ha modificato no-

tevolmente le norme del decreto legislativo n. 29 del 1993, disponendo

che le amministrazioni debbano effettuare, anche a seguito della riorga-

nizzazione della propria struttura, in attuazione delle nuove disposizioni

di legge ± leggi n. 59 del 1997, n. 127 del 1997, n. 191 del 1998, n. 50

del 1999 ± e dei relativi decreti delegati, la riorganizzazione dei propri

uffici e la revisione delle piante organiche e quindi avviare, in relazione

alle carenze o eccedenze di organico, le procedure di mobilitaÁ.

Possono, inoltre, essere collocati in posizione di comando i dipen-

denti pubblici assegnati agli uffici di diretta collaborazione dei Ministri
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e dei Sottosegretari di Stato, cosõÁ come disposto dal decreto legislativo

n. 29 del 1993 e successive modificazioni e integrazioni.

Si ricorda, comunque, che l'istituto del comando eÁ stato recente-

mente riconfermato dalla legge n. 449 del 1997 (articolo 39) e dalla

legge n. 50 del 1999.

Il Ministro senza portafoglio per la funzione pubblica

Piazza

(6 maggio 1999)
____________

MORO. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso:

che dalla stampa locale («Messaggero Veneto» del 21 aprile

1998) si eÁ appreso il piano di ristrutturazione degli uffici postali della

provincia di Udine che prevede l'apertura a giorni alterni di 35 uffici

postali ubicati prevalentemente nella zona montana della Carnia e del

Canal del Ferro;

che tale prospettiva penalizza ulteriormente un territorio giaÁ ca-

ratterizzato da uno spopolamento in continuo aumento e che certamente

la riduzione di un servizio essenziale non puoÁ che provocare ulteriori

danni alle popolazioni;

che la limitazione dell'attivitaÁ riguarda anche uffici che coprono

interi territori comunali;

che cioÁ contrasta con le norme previste dalla legge n. 97 del

1994 sui territori montani giaÁ penalizzati dalla ristrutturazione di servizi

essenziali quali, ad esempio, l'istruzione scolastica;

che nelle innumerevoli e periodiche tavole rotonde viene richie-

sta ed auspicata, soprattutto da parte delle forze di maggioranza, una

maggior attenzione da parte del legislatore alla soluzione dei gravi pro-

blemi presenti in dette zone,

si chiede di sapere quali siano le intenzioni del Ministro in indiriz-

zo in relazione ai fatti esposti ed in particolare se non sia il caso di so-

prassedere alla ristrutturazione, come prospettata, lasciando perdere il

mero calcolo utilitaristico per il mantenimento di un servizio essenziale

in luoghi giaÁ fortemente penalizzati.

(4-10658)

(23 aprile 1998)

Risposta. ± Al riguardo, si ritiene opportuno significare che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nella competenza

propria degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, si fa presente che le Poste italiane spa ± interessate

in merito a quanto rappresentato ± hanno comunicato che, allo scopo di

migliorare lo standard qualitativo dei servizi resi noncheÁ di ottenere il
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recupero della produttivitaÁ ed il contenimento dei costi, sono state adot-

tate varie iniziative fra le quali una piuÁ razionale applicazione del per-

sonale sia nell'ambito delle sedi sia fra le varie aree geografiche del

paese.

Nella stessa ottica si inquadra la decisione della societaÁ medesima

di adoperare sistemi operativi diversificati, in relazione al traffico posta-

le registrato nelle varie localitaÁ, in modo da poter effettuare un riequili-

brio nel rapporto domanda/offerta arrivando, dove ritenuto necessario,

all'apertura degli uffici a giorni alterni o con orari limitati di funziona-

mento nell'arco della giornata.

I sistemi in parola sono stati, comunque, disposti salvaguardando la

continuitaÁ e la qualitaÁ dei servizi, tenendo altresõÁ conto delle indicazioni

delle amministrazioni comunali interessate.

Nell'ambito di tali presupposti la societaÁ ha specificato che il piano

di ristrutturazione degli uffici postali della provincia di Udine prevede

l'apertura a giorni alterni soltanto di 8-10 agenzie. La limitazione di

orario nell'erogazione dei servizi riguarda esclusivamente l'attivitaÁ di

sportelleria, che ha fatto rilevare un traffico postale di scarsa entitaÁ,

mentre la distribuzione della corrispondenza continueraÁ ad essere assicu-

rata, giornalmente, su tutto il territorio. Per quanto concerne, inoltre, la

richiesta di sostenere le comunitaÁ montane la predetta societaÁ ha comu-

nicato che sono giaÁ stati predisposti, con la collaborazione degli enti lo-

cali interessati, articolati progetti che rivelano ed affermano l'interesse

delle Poste italiane a tutte le iniziative di sostegno a favore del mante-

nimento e del potenziamento dei servizi in territorio rurale montano.

I progetti in argomento, che si trovano a diversi livelli di attuazio-

ne, interessano non solo il Friuli ma anche le seguenti altre regioni: il

Piemonte, il Veneto, la Lombardia, l'Alto Adige, la Toscana e l'Emilia

Romagna.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(13 maggio 1999)
____________

MORO. ± Al Ministro di grazia e giustizia. ± Premesso:

che dal 1993 eÁ operativo il carcere circondariale di Tolmezzo

(Udine);

che la cinta muraria di protezione costeggia la strada statale

n. 52-bis Carnica, caratterizzata da un elevato flusso di traffico anche

con la vicina Austria;

che gli immobili sono ubicati in prossimitaÁ della zona artigianale

nord del capoluogo;

che dall'apertura del complesso carcerario eÁ stata evidenziata la

mancanza di personale di sorveglianza con numerorissime richieste da

parte della direzione dell'istituto;
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che a tali richieste non risulta siano state date risposte tali da ri-

solvere i problemi evidenziati;

che invece, recentemente, sono stati decisi trasferimenti di perso-

nale ad altri istituti senza prevedere la loro sostituzione, determinando,

anche in questi casi, segnalazioni circa le conseguenze sulla sicurezza

della struttura;

che la ormai cronica mancanza di personale ha determinato l'im-

possibilitaÁ da parte della direzione di garantire la sorveglianza esterna

alla struttura carceraria cosõÁ come lo scrivente ha potuto accertare perso-

nalmente in data 2 settembre 1998 transitando lungo la strada statale

dove esistono tre postazioni di controllo completamente sguarnite;

che tale situazione vista dall'esterno puoÁ ingenerare la sensazione

di una mancanza di sorveglianza dell'intera struttura con la possibilitaÁ

di programmare azioni volte a favorire evasioni o azioni tumultuose;

che il carcere ospita mediamente circa 200 detenuti di cui una

cinquantina sono ubicati in sezione di «alta sicurezza» e che necessitano

di sorveglianza speciale sia all'interno che nelle normali attivitaÁ svolte

nel complesso carcerario,

si chiede di sapere:

se e quali misure urgenti il Ministro in indirizzo intenda adottare

per eliminare le carenze del personale in servizio presso il carcere cir-

condariale di Tolmezzo;

quali siano le cause che determinano una sottodotazione del per-

sonale in una struttura carceraria utilizzata al massimo della capienza e

con la presenza di una sezione ad «alta sorveglianza»;

quali siano le motivazioni per cui vengono decisi trasferimenti

diminuendo, in pratica, la consistenza, giaÁ deficitaria, del numero degli

addetti;

percheÁ non vengano fornite risposte in merito alle numerose ri-

chieste della direzione del carcere per la copertura dell'organico o quan-

to meno l'invio delle unitaÁ indispensabili e tali da poter garantire la

sicurezza;

di chi siano le responsabilitaÁ in caso di incidenti all'interno ed

anche all'esterno della struttura determinati da insufficiente custodia.

(4-12215)

(15 settembre 1998)

Risposta. ± Con riferimento all'interrogazione in oggetto, si comu-

nica che la casa circondariale di Tolmezzo eÁ una nuova struttura dotata

di muro di cinta alto mediamente metri 7,00-7,50 con sovrastante cam-

minamento di ronda e garitte.

Relativamente al problema sollevato dall'interrogante riguardante

l'assenza della sentinella sul muro di cinta, si evidenzia che qualora

quest'ultimo sia protetto da impianto anti-intrusione e/o antiscavalca-

mento, come nel caso di Tolmezzo, la direzione dell'istituto, ai sensi
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della circolare n. 3359/5809 del 21 aprile 1999, puoÁ disporre la soppres-

sione di tale servizio.

Quest'ultimo peraltro viene a perdere di effettiva utilitaÁ laddove la

notevole estensione dei muri perimetrali sottrae lunghi tratti alla possibi-

litaÁ di un effettivo controllo. La direzione della casa circodariale di Tol-

mezzo, nell'aderire alle linee di indirizzo tracciate nella suddetta

circolare, ha tuttavia ritenuto opportuno mantenere il servizio di senti-

nella, salvo comprimerlo qualora esigenze relative alla carenza di perso-

nale dovessero richiederlo.

Si rappresenta inoltre che l'organico dell'istituto di Tolmezzo, di

recente incrementato di 18 unitaÁ, appare essere sufficiente per l'espleta-

mento dei diversi servizi d'istituto, anche se si eÁ riscontrato un esubero

di personale appartenente alla qualifica di agente, a fronte di una assai

ridotta presenza di sovrintendenti.

Il Ministro di grazia e giustizia

Diliberto

(26 maggio 1999)

____________

NAVA, NAPOLI Roberto. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Pre-

messo:

che nel «Piano nazionale di assegnazione delle frequenze per la

radiodiffusione televisiva privata» (delibera n.88/98 del 30 ottobre 1998

dell'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni, pubblicata nella Gaz-

zetta Ufficiale ± serie generale n. 263 del 10 novembre 1998) vengono

determinate le postazioni televisive di emissione (anche denominate siti

comuni) con l'indicazione, mediante tabelle illustrative, della copertura

del territorio delle regioni e province autonome e dei siti previsti, con

la futura individuazione delle frequenze utilizzabili in sede di rilascio

delle nuove concessioni;

che eÁ stato approvato il 1ë dicembre 1998 dall'AutoritaÁ per le

garanzie nelle comunicazioni il «Regolamento per il rilascio delle con-

cessioni»;

che verranno, in applicazione del piano, tagliate fuori moltissime

emittenti locali sin dal rilascio delle nuove concessioni (quindi ancor

prima che sia possibile la reale applicazione del piano);

che verranno notevolmente ridimensionate moltissime altre, co-

strette a ridurre l'ambito territoriale di presenza, vanificando cosõÁ gli in-

vestimenti fatti in questi anni, come previsto dalle norme (acquisti di

rami d'azienda, apparati, costruzioni di siti di emissioni, assunzioni di

nuovo personale, qualificazione personale, ecc.);

che la chiusura di molte aziende provocheraÁ certamente migliaia

di licenziamenti con conseguenti disagi gravissimi e problemi di soprav-

vivenza per altrettante famiglie;
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che tutto questo (investimenti giaÁ fatti e da fare per la sistema-

zione dei nuovi siti di trasmissione per le emittenti che avranno la for-

tuna di avere la nuova concessione), con l'avvento del sistema

«digitale». non sarebbe piuÁ necessario dato che gli spazi tecnici saranno

piuÁ che sufficienti;

che l'emissione effettuata dalle postazioni stabilite dal piano, poi-

cheÂ crea zone di oscuramento, rende particolarmente problematica la

possibilitaÁ della ricezione capillare ed efficace in tutte le zone e special-

mente in quelle montuose e collinari, come quelle del Sannio e dell'Ir-

pinia;

che l'emittenza locale, nell'impossibilitaÁ di utilizzare sistemi di

irradiazione alternativi, come per le emittenti nazionali che giaÁ operano

con sistemi satellitari, saraÁ duramente danneggiata dall'applicazione dei

criteri e dei parametri stabiliti;

che verrebbero vulnerate le condizioni di agibilitaÁ e di professio-

nalitaÁ di strutture lungamente sperimentate e fortemente radicate nei set-

tori della comunicazione;

che verrebbe impoverito, comprimendo l'esercizio di un diritto

costituzionale, il pluralismo della radiodiffusione televisiva con gravissi-

mo danno della libertaÁ di espressione e di informazione e con evidente

violazione dei valori costitutivi della democrazia del nostro paese;

che verrebbe leso il diritto dei cittadini all'informazione locale

con conseguente impoverimento della propria cultura, delle tradizioni e

della storia, visto che il sistema delle comunicazioni eÁ fondato:

a) sulla tutela dei diritti della persona e sulla libertaÁ di espri-

mere le diverse opinioni politiche, sociali, culturali e religiose;

b) sulla libera concorrenza e pluralitaÁ dei soggetti operatori;

c) sulla presenza in zona di un servizio di interesse socio-poli-

tico, religioso, ricreativo e culturale;

d) sulla tutela degli utenti;

che l'applicazione del piano comporta gravissimi oneri non solo

a carico delle imprese televisive ma anche per la maggior parte degli

utenti che dovranno modificare gli impianti di ricezione per ricevere le

trasmissioni dai nuovi siti e con nuovi parametri (spese che con l'av-

vento del digitale saranno vanificate),

l'interrogante chiede di sapere quali siano le valutazioni che il Mi-

nistro in indirizzo dia in merito al quadro della situazione descritta e al-

le gravi conseguenze che deriverebbero dall'attuazione del «Piano

nazionale di assegnazione per la radiodiffusione televisiva privata», pri-

ma che questo venga applicato.

(4-13379)

(10 dicembre 1998)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno sottolineare che il pia-

no di assegnazione delle frequenze per il servizio di radiodiffusione eÁ

stato predisposto seguendo le indicazioni della legge 31 luglio 1997,
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n. 249, che stabilisce che nel piano deve essere fissato il numero di reti

nazionali e locali, che a queste ultime deve essere riservato un terzo

delle risorse disponibili in ogni bacino di utenza e che debbono essere

seguiti alcuni criteri tecnici di pianificazione (articolo 2, comma 6, e ar-

ticolo 3, comma 5).

In particolare, nel fissare il numero delle reti in ambito nazionale e

locale, l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni ± e, nelle more

del suo pieno funzionamento, il Ministero delle comunicazioni ± deve

uniformarsi ai seguenti criteri:

a) la localizzazione comune degli impianti;

b) l'uniformitaÁ dei parametri radioelettrici da stabilire secondo

standard internazionalmente riconosciuti;

c) la ricezione dei programmi in assenza di disturbi, cioÁ che de-

termina, tenuto conto di tutti gli altri criteri, la scelta delle frequenze;

d) l'indicazione dei bacini che debbono coincidere con il territo-

rio delle regioni e delle province autonome di Trento e Bolzano;

e) l'equivalenza in termini di copertura del territorio e comunque

bilanciamento su tutte le emittenti nazionali e locali;

f) la minima copertura territoriale per le emittenti in ambito na-

zionale (almeno l'80 per cento del territorio e tutti i capoluoghi di pro-

vincia per le emittenti televisive);

g) riserva di frequenze per la radiodiffusione del segnale sonoro

e televisivo in tecnologia digitale.

Da questi criteri ed in particolare da quelli indicati ai punti a), b),

e), f) e g) discende che l'unica ipotesi percorribile eÁ quella di una piani-

ficazione che, pur prendendo le mosse dalla realtaÁ esistente nel processo

di individuazione dei siti di irradiazione ± siti sulla cui idoneitaÁ dal

punto di vista della tutela della salute e dell'ambiente eÁ tuttavia richie-

sto il parere delle regioni ± determini le caratteristiche radioelettriche

degli impianti sulla base della definizione dei bacini e delle coperture

minime richieste.

Solo con tali premesse eÁ possibile ottemperare agli obblighi di leg-

ge che mirano alla realizzazione di reti nazionali e locali aventi copertu-

re di territorio tra loro equivalenti, noncheÁ pervenire ad un ottimale

sfruttamento della risorsa spettrale.

CioÁ premesso si significa che non sembra rispondente alla realtaÁ

l'affermazione secondo cui «con l'applicazione del piano verranno ta-

gliate fuori molte emittenti locali», atteso che con tale piano (approvato

il 30 ottobre 1998) eÁ prevista una pianificazione di secondo livello in

base alla quale verranno reperite risorse adeguate per soddisfare, nella

misura piuÁ ampia possibile, le esigenze delle emittenti locali.

A tale scopo l'articolo 1, comma 3, della legge 29 marzo 1999,

n. 78 ± di conversione del decreto-legge 30 gennaio 1999, n. 15 ± pre-

vede che il piano nazionale di assegnazione delle frequenze sia integra-

to, entro il 30 giugno 1999, con l'indicazione del numero delle

emittenti che possono operare in ciascun ambito locale.
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Pertanto le emittenti che intendono presentare domanda per svolge-

re attivitaÁ televisiva in ambito locale ± compresi i soggetti legittima-

mente operanti alla data del 31 gennaio 1999 ai sensi della legge 30

aprile 1998, n. 122 ± debbono comunicare, con finalitaÁ ricognitive, al-

l'AutoritaÁ per le garanzie nelle comunicazioni lo specifico ambito locale

nel quale intendono operare.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(13 maggio 1999)

____________

PETRUCCI. ± Al Ministro dei trasporti e della navigazione. ± Pre-

messo:

che sabato 3 ottobre 1998 si eÁ tenuta a Viareggio, la cerimonia

di consegna, ai marittimi presenti, delle Medaglie d'oro per lunga navi-

gazione;

che tale manifestazione ha avuto una vasta partecipazione per la

ricca storia e la tradizione della marineria locale, per i numerosi coman-

danti viareggini che hanno navigato ed ancor oggi continuano a naviga-

re in ogni angolo del mondo;

che purtroppo, con vivo disappunto dei presenti, l'attestato con-

segnato, unitamente alle medaglie, a ciascun marittimo, riportava ancora

la vecchia dicitura «Ministero della marina mercantile», cancellato con

un timbro blu, e la nuova dicitura «Ministero dei trasporti e della navi-

gazione» apposta anch'essa mediante un timbro;

che la gran parte dei premiati, dopo aver trascorso gran parte

della loro vita in mare, sicuramente ritiene e merita di poter esporre il

diploma ricevuto e questo non eÁ certo possibile farlo con un diploma

«rimediato»;

che eÁ inoltre sicuramente di modesto importo la spesa per realiz-

zare diplomi che riportino aggiornata e non corretta con cancellature e

con un semplice timbro la nuova dizione del Ministero;

che probabilmente tale situazione si eÁ verificata anche durante al-

tre premiazioni nel resto di Italia,

si chiede di sapere se il Ministro in indirizzo sia a conoscenza di

tale episodio verificatosi a Viareggio, se l'episodio stesso si sia verifica-

to in altre parti del paese e quali provvedimenti intenda adottare per

evitare che si venga a ripetere in altre occasioni, in modo che ai co-

mandanti e ai marittimi premiati siano consegnati, come giusto ricono-

scimento per l'attivitaÁ lavorativa svolta, diplomi aggiornati e non

corretti con cancellazioni e timbri.

(4-12782)

(22 ottobre 1998)
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Risposta. ± Si fa presente che i cartoncini recanti la nuova deno-

minazione di questo Dicastero, utilizzati per gli attestati di conferimento

delle medaglie d'onore per lunga navigazione, sono stati consegnati dal

Provveditorato generale successivamente alla redazione dei brevetti rela-

tivi all'ultima spedizione effettuata nell'agosto 1998.

Considerata la gravosa situazione relativa all'acquisto delle meda-

glie, che ha portato ad un arretrato di 5.933 istanze presentate dai marit-

timi giaÁ insigniti con decreto del Presidente della Repubblica dal marzo

1986 al gennaio 1998, si eÁ preferito utilizzare i cartoncini recanti la

vecchia denominazione, con correzione a mezzo timbro, al fine di non

creare ritardi anche nella consegna dei brevetti e degli attestati.

Si assicura, comunque, che non si verificheranno piuÁ gli inconve-

nienti rilevati nell'interrogazione.

Il Ministro dei trasporti e della navigazione

Treu

(20 maggio 1999)
____________

PETRUCCI. ± Al Ministro senza portafoglio per la funzione pubblica

e al Ministro dell'industria, del commercio e dell'artigianato e per il tu-

rismo. ± Premesso:

che, nonostante sia stato abolito ± con decreto-legge 10 giugno

1994, n. 357, convertito con modificazioni, dalla legge 8 agosto 1994,

n. 489 ± il pagamento dei diritti per la verificazione periodica degli

strumenti di pesa e misurazione, artigiani e commercianti continuano ad

essere oberati per queste operazioni di onerosi adempimenti che si tra-

ducono in costi aggiuntivi sia che si considerino le perdite di tempo e

le lungaggini burocratiche, sia che si considerino pagamenti che a vario

titolo continuano ad essere richiesti ripristinando di fatto la tassa sop-

pressa;

che queste operazioni rappresentano una penalizzazione per arti-

giani, commercianti e piccoli imprenditori in genere a cui non corri-

sponde un apprezzabile interesse da parte della collettivitaÁ, neanche

sotto il profilo della tutela offerta ai consumatori che non eÁ garantita da

un sistema di verificazione dispersivo ed esclusivamente burocratico;

che la legge 25 marzo 1997, n. 77, ha delegificato la materia, at-

tribuendo al Ministro dell'indutria la competenza a disporne modifiche e

integrazioni della disciplina al fine dell'adeguamento alle disposizioni

comunitarie e della semplificazione, anche prevedendo l'accreditamento

di laboratori diffusi nel territorio per procedere alle verificazioni;

che la legge 15 maggio 1997, n. 127, recante norme sulla sem-

plificazione amministrativa, prevede che entro sei mesi dalla sua entrata

in vigore sia effettuata la revisione e semplificazione delle disposizioni

previste dal testo unico delle leggi sui pesi e sulle misure, secondo i

criteri e le modalitaÁ previsti dalla legge 15 marzo 1997, n. 59, recante
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norme di delega per il conferimento di funzioni amministrative alle

regioni e per procedere alla semplificazione di procedimenti amministra-

tivi;

considerato quindi che, quantunque il Parlamento abbia con gli

atti legislativi richiamati piuÁ volte manifestato la volontaÁ di semplifica-

zione della materia, cioÁ non si eÁ ancora trodotto in effettivi vantaggi e

minori oneri per gli operatori economici,

si chiede di sapere se non si intenda procedere rapidamente all'ado-

zione dei regolamenti di semplificazione in modo da realizzare efficace-

mente e definitivamente lo snellimento delle procedure, accelerandone

l'entrata in vigore anche rispetto ai termini previsti.

(4-15096)

(4 maggio 1999)

Risposta. ± L'interrogante chiede di conoscere se il Governo stia

provvedendo alla adozione di regolamenti di semplificazione per le pro-

cedure per la verifica periodica di strumenti di pesa e misurazione.

Al riguardo si rappresenta che, in ottemperanza a quanto previsto

dagli articoli 20 e 50 del decreto legislativo 31 marzo 1998, n. 112, at-

tuativo del capo 1 della legge n. 59 del 1997, eÁ stato predisposto dal

Ministro dell'industria, del commercio e dell'artigianato lo schema di

decreto del Presidente del Consiglio dei ministri al fine di consentire

l'effettivo esercizio delle funzioni degli uffici metrici provinciali, confe-

rite alle camere di commercio. Il citato schema, che deve essere sotto-

posto al parere della Commissione bicamerale consultiva in ordine

all'attuazione delle riforma amministrativa ai sensi della legge n. 59 del

1997, prevede che le camere di commercio esercitino le competenze ri-

chiamate successivamente alla pubblicazione del decreto inGazzetta Uf-

ficiale.

Si fa presente che i commi 2 e 3 del richiamato articolo 50 del de-

creto legislativo n. 112 del 1998, relativi all'emanazione dei decreti per

l'individuazione delle risorse e dei beni da trasferire e alla decorrenza

dell'esercizio delle funzioni da parte delle camere di commercio, sono

stati abrogati dal comma 6 dell'articolo 9 della legge 8 marzo 1999,

n. 50, pubblicata nella Gazzetta Ufficiale n. 56 del 9 marzo 1999. Lo

schema di decreto eÁ stato trasmesso in data 19 maggio 1998 dal Mini-

stro per i rapporti con il Parlamento al Presidente della Camera dei de-

putati, che d'intesa con il Presidente del Senato della Repubblica ha

deferito il citato schema alla Commissione bicamerale consultiva per la

riforma amministrativa, che dovraÁ esprimere il parere entro il 19 giugno

1999.

Per quanto attiene alle iniziative finalizzate al riordino del servizio

metrico, si comunica che gli schemi di regolamento della prima verifica

degli strumenti metrici, cosõÁ come previsto dalla legge 29 luglio 1991,

n. 236, e della verifica periodica degli strumenti metrici, cosõÁ come pre-
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visto dalla legge 25 marzo 1977, n. 77, sono stati inviati in data 19

maggio 1999 al Consiglio di Stato per il parere di competenza.

Con i citati regolamenti si realizzano snellimento e semplificazione

delle procedure sia per la prima verifica sia per quella periodica degli

strumenti metrici.

Con il regolamento attuativo della legge n. 236 del 1991, secondo

lo schema predisposto, si prevede che, a seguito di apposita concessio-

ne, il fabbricante possa attestare la conformitaÁ della propria produzione

secondo le norme stabilite dal regolamento stesso.

Con il regolamento attuativo della legge n. 77 del 1997 si inter-

viene invece sulle norme che regolano la verifica periodica, per accerta-

re il mantenimento nel tempo dell'affidabilitaÁ metrologica degli

strumenti di misura finalizzata alla tutela della fede pubblica.

Le novitaÁ piuÁ significative potranno riguardare la possibilitaÁ che la

periodicitaÁ della verifica vari da strumento a strumento, mentre ora eÁ

biennale per tutti gli strumenti; la possibilitaÁ che le operazioni siano

eseguite sia presso le camere di commercio (nel momento in cui esse

diventeranno titolari delle funzioni oggi esercitate dagli uffici provinciali

metrici) sia presso laboratori accreditati dalle stesse camere. La forma-

zione degli elenchi utenti metrici verraÁ fatta direttamente dalle camere

senza eccessivi oneri per i comuni.

Anche l'utente metrico trarraÁ dei sicuri vantaggi percheÂ non dovraÁ

piuÁ chiedere l'iscrizione allo «stato degli utenti» neÂ seguire l'attuale iter

per la richiesta della verifica a domicilio.

Il Ministro senza portafoglio per la funzione pubblica

Piazza

(31 maggio 1999)
____________

PIANETTA. ± Al Ministro degli affari esteri e per gli italiani all'e-

stero. ± Premesso:

che nel 1982 nel sud del Libano veniva abbattuto il caccia israe-

liano guidato dal pilota Ron Arad; catturato dalle forze sciite di Nabih

Berre, Arad trascorse parecchi mesi di prigionia in Libano e ± fu poi

trasferito in Siria, e da lõÁ all'Iran; da allora non si ebbero piuÁ sue noti-

zie; la famiglia di Ron Arad continua a girare il mondo, parlando con i

capi di stato e di governo, chiedendo di sapere dal Governo iraniano co-

sa sia accaduto al pilota israeliano;

che il tema di Ron Arad, bencheÁ sia trascorso molto tempo, non

eÁ dimenticato dalla comunitaÁ internazionale e Israele ha piuÁ volte chie-

sto aiuto ai governi amici, affincheÂ il tema sia sollevato durante gli in-

contri con le autoritaÁ iraniane;

considerato che l'Italia, come ha dimostrato anche la recente vi-

sita del Presidente Khatami, eÁ il paese tra quelli dell'Unione europea,

che intrattiene le migliori relazioni con l'Iran,

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 8474 ±

Risposte scritte ad interrogazioni22 Giugno 1999 Fascicolo 123



si chiede di sapere se il Governo italiano intenda evidenziare la

questione del pilota Ron Arad al Governo iraniano, al fine di trovare

una soluzione umanitaria che possa aiutare a richiudere le ferite della

guerra del 1982.

(4-14564)

(17 marzo 1999)

Risposta. ± In relazione ai fatti segnalati, si fa presente che questo

Ministero eÁ a conoscenza della notizia di una possibile cattura, ad opera

della forze di Amal, del pilota israeliano Ron Arad, il cui aereo fu ab-

battuto nei cieli del Libano nel 1982.

In tale contesto, si desidera assicurare l'onorevole interrogante sul-

l'intervento del Governo italiano che non ha mai perso occasione di sol-

levare tale questione nei suoi frequenti contatti con le autoritaÁ iraniane.

Da ultimo, nel corso della recente visita del Presidente della Repubblica

islamica dell'Iran in Italia dal 9 all'11 marzo 1999, la vicenda eÁ stata

nuovamente portata all'attenzione di quelle autoritaÁ che hanno ribadito

di non essere in possesso di informazioni sulla sorte del pilota israelia-

no.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Martelli

(17 maggio 1999)
____________

PONTONE, DEMASI, COZZOLINO. ± Al Ministro dei trasporti e

della navigazione. ± Premesso:

che i disagi che sarebbero derivati agli utenti del trasporto aereo

in conseguenza del tanto discusso progetto di «Malpensa 2000» si stan-

no verificando, come paventato, ancor prima dell'effettivo dirottamento

dei voli dall'aeroporto di Linate a quello di Malpensa;

che, in particolare, a subirne le conseguenze sono soprattutto i

passeggeri e gli operatori economici meridionali i quali hanno calcolato

perdite che oscillano fra i 2 miliardi e mezzo ed i 4 miliardi e mezzo

l'anno, in conseguenza del previsto calo del traffico dei passeggeri in-

torno al 17 per cento e al 30 per cento;

che, piuttosto che subire il disagio di arrivare a Malpensa, molti

utenti intervistati hanno dichiarato di preferire di raggiungere per auto-

strada l'aeroporto di Fiumicino (Roma) i cui voli sono stati confermati

su Milano-Linate mentre altri hanno risposto che opteranno per il colle-

gamento ferroviario che, con le sei ore del pendolino, garantisce l'arrivo

direttamente in cittaÁ,

gli interroganti chiedono di sapere:

quali necessari provvedimenti intenda adottare il Ministro in indi-

rizzo per fermare il processo di marginalizzazione che subisce l'utenza

meridionale a causa della vicenda Malpensa, considerato che il Mezzo-
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giorno rappresenta, comunque, un bacino di riferimento per oltre 20 mi-

lioni di abitanti;

quali iniziative siano in programma per dotare il Sud di strutture

adeguate nell'ambito dei collegamenti con le realtaÁ economiche e pro-

duttive del Paese e dell'Europa, tenuto conto che, di recente, eÁ stata

bocciata anche l'ipotesi di poter mantenere su Linate per lo meno il pri-

mo volo del mattino in partenza da Napoli ed uno in serata per il rien-

tro da Milano.

(4-12828)

(26 ottobre 1998)

Risposta. ± Circa l'avvenuta apertura dell'aeroporto di Milano-Mal-

pensa e la conseguente penalizzazione degli utenti del Sud, si rappresen-

ta che su sollecitazione di questo Ministero si eÁ avuta una prima

positiva iniziativa dell'Alitalia che ha riportato sull'aeroporto di Milano-

Linate i collegamenti con Reggio Calabria, Lamezia Terme, Napoli, Ba-

ri, Palermo e Catania, in aggiunta a quelli previsti su Malpensa, aumen-

tando cosõÁ la capacitaÁ complessiva di traffico da queste sedi del

Mezzogiorno.

Per rispondere ulteriormente alle esigenze di alcune sedi del Sud,

dal 28 marzo del corrente anno la societaÁ Alitalia ha previsto il poten-

ziamento dei voli tra l'aeroporto di Milano-Linate e gli scali di Napoli,

Catania, Palermo e Bari con un ulteriore collegamento quotidiano di an-

data e ritorno, noncheÁ l'introduzione di un collegamento di andata e ri-

torno tra Milano-Linate e Brindisi.

Anche la societaÁ Air One prevede di operare dallo scalo di Linate

collegamenti per Bari, Napoli, Olbia e Crotone.

EÁ , peraltro, opportuna una valutazione di mercato in prospettiva da

parte degli aeroporti del Mezzogiorno per verificare quali sono i fabbi-

sogni di trasporto da tali aeroporti su Milano-Linate, ovvero sugli altri

scali del Nord, per individuare cosõÁ il bilanciamento del traffico sulle

due opzioni di Linate-Malpensa e successivamente valutare le azioni da

intraprendere.

Questo Ministero intende, altresõÁ, verificare sia con l'Alitalia che

con altri vettori italiani e vettori comunitari quali sono le esigenze di

sviluppo del traffico Sud-Nord in particolare e come vi si possa far

fronte ± anche tenendo presente altri scali del Nord ± senza alterare la

logica minima di hub.

Tutto quanto sopra nell'ottica di trovare una possibile soluzione

che risulti, comunque, compatibile, sia sotto il profilo tecnico che giuri-

dico, con le condizioni imposte dalla Commissione europea con la deci-

sione del 16 settembre 1998 e che hanno portato all'adozione della
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disciplina transitoria di ripartizione del traffico tra Malpensa e Linate,

prevista nel decreto ministeriale n. 101-T del 9 ottobre 1998.

Il Ministro dei trasporti e della navigazione

Treu

(31 maggio 1999)
____________

SPERONI. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso che sui

moduli per versamento in conto corrente postale, compare, relativamente

ai dati del versante, la dicitura «residente in»; cioÁ a volte puoÁ creare dif-

ficoltaÁ, ad esempio per pagamenti di abbonamenti a riviste o per merci

che si desidera ricevere in luogo diverso dalla residenza.

Inoltre, i moduli recano l'indicazione della «via», obbligando a cor-

rezioni chi risiede in piazze, corsi, larghi, calli ed altro,

si chiede di sapere se si ritenga pertanto opportuno procedere ad

una riformulazione dei citati moduli, sostituendo la dicitura «residente

in» con «indirizzo» ed omettendo il termine «via».

(4-09959)

(10 marzo 1998)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno significare che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nelle competenze

proprie degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, si fa presente che le Poste italiane spa ± interessate

in merito a quanto rappresentato ± hanno comunicato che la riformula-

zione dei moduli per versamento in conto corrente postale nel senso

proposto saraÁ oggetto di esame in occasione della futura ricomposizione

grafica del citato modulo.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(13 maggio 1999)
____________

SPERONI, PERUZZOTTI, MANARA, MORO, TIRELLI, WILDE,

BRIGNONE, TURINI, PREIONI, LORENZI, MANFROI, BEVILAC-

QUA. ± Al Ministro dei trasporti e della navigazione. ± A decorrere dal

16 giugno la compagnia Meridiana ha soppresso i voli, operati in collabo-

razione con Alitalia, delle ore 10,30 da Malpensa a Fiumicino e delle ore

17.05 sulla tratta inversa.

Se, come appare plausibile, l'azione del vettore sardo appare diretta

ad utilizzare aerei ed equipaggi sulle rotte stagionali con destinazione

Sardegna, certamente piuÁ redditizie, nel periodo estivo, per i bilanci
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aziendali, essa di dimostra estremamente penalizzante per i passeggeri

del bacino di Malpensa, cui resta come unica possibilitaÁ la partenza per

Fiumicino delle 7,25 con ritorno alle 22, con un impegno di tempo che

copre l'intero arco della giornata lavorativa.

Si chiede di sapere se l'operato della compagnia Meridiana sia da

ritenersi corretto e se vi sia la possibilitaÁ e l'intenzione di intervenire a

garanzia del pubblico servizio.

(4-11452)

(17 giugno 1998)

Risposta. ± Ogni anno, all'inizio della stagione estiva, l'operativo

di linea Milano-Malpensa-Roma e viceversa viene ridotto dalla societaÁ

Meridiana in ragione del calo naturale di traffico su questa direttrice,

per essere poi riportato al livello di piena operativitaÁ a partire da set-

tembre.

Anche nella passata stagione estiva 1998 le frequenze sulla Milano-

Malpensa-Roma, operate congiuntamente con l'Alitalia, sono state, per-

tanto, ridotte, a far data dal 13 giugno, da tre voli quotidiani a due ed

il ripristino del terzo collegamento eÁ avvenuto dall'8 settembre.

La societaÁ Alitalia, che opera autonomamente da uno a due voli

giornalieri sulla stessa direttrice, ha, tuttavia, previsto la partenza alle

13,10 da Fiumicino del volo AZ 620 che permette a chi abbia necessitaÁ

di passare la sola mattina a Roma un rientro a Malpensa nel primo po-

merggio.

Il fatto che durante la stagione estiva le frequenze sulle direttrici a

prevalente componente d'affari vengono ridotte quando buona parte del

traffico si rivolge a rotte per la maggior parte turistiche eÁ una pratica

normale che la societaÁ Meridiana opera come qualsiasi altro vettore,

adeguando l'offerta alla domanda effettiva.

Il Ministro dei trasporti e della navigazione

Treu

(10 maggio 1999)
____________

VALENTINO. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso:

che il quotidiano «Il Tempo» del 14 gennaio 1999 ha evidenzia-

to la valanga di nomine effettuate negli enti periferici e centrali delle

Poste in capo a persone di certa provenienza dal partito dei democratici

di sinistra;

che giaÁ i sindacati autonomi avevano denunciato questa operazio-

ne di lottizzazione su vasta scala;

che secondo quanto riportato dal quotidiano su ventotto nuovi

capi filiali le ex direzioni provinciali, ben dodici appartengono notoria-

mente all'area della Quercia; su tredici posti di dirigenza hanno avuto

la promozione ben sei quadri legati al centro sinistra; tra i sei candidati

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 8478 ±

Risposte scritte ad interrogazioni22 Giugno 1999 Fascicolo 123



alla dirigenza in Toscana sono stati scelti solo i tre provenienti dalle fi-

la dei DS con l'esclusione degli altri che pure avevano gli stessi titoli e

che erano stati selezionati dall'UniversitaÁ Bocconi;

che sempre secondo «Il Tempo» anche le nomine presso le dire-

zioni regionali di Piemonte, Lombardia, Calabria, Puglia, Sardegna ri-

spondono alla medesima logica di assegnazione della carica a persone

di piena fiducia dei «grandi» della Quercia,

si chiede di sapere:

se quanto riportato dal citato articolo risponda al vero;

se, in particolare, le persone citate dal quotidiano ricoprano effet-

tivamente le cariche indicate;

quali siano stati i criteri in base ai quali queste persone sono sta-

te scelte e preferite ad altre aventi i medesimi titoli;

quale sia il giudizio del Ministro in indirizzo su questa applica-

zione pedissequa e sfacciata del tanto vituperato ma sempre attuale ma-

nuale Cencelli.

(4-13619)

(15 gennaio 1999)

Risposta. ± Al riguardo, si ritiene necessario significare che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nella competenza

propria degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, si fa presente che le Poste italiane spa ± interessate

in merito all'atto parlamentare in esame ± hanno comunicato che il ri-

lancio di Poste italiane spa passa attraverso la crescita della cultura or-

ganizzativa aziendale, sempre piuÁ orientata a favorire atteggiamenti e

comportamenti coerenti con gli obiettivi di cui al piano d'impresa e

l'acquisizione, anche massiccia, di competenze che, in seno all'azienda,

risultano oggi assenti o insufficienti.

Tale risultato saraÁ perseguito attraverso impegnativi programmi di

formazione, precisamente finalizzati, che interesseranno, tra gli altri, an-

che i dirigenti della societaÁ, e l'adozione di sistemi e\o meccanismi ope-

rativi adeguati. Tuttavia non eÁ pensabile realizzare cambiamenti della

dimensione e complessitaÁ di quelli previsti per le Poste italiane spa in

tempi compatibili con gli obiettivi del piano di impresa, senza provve-

dere alla sostituzione di una parte dell'attuale dirigenza con selezionate

assunzioni dall'esterno.

In questi ultimi mesi sono state gradualmente definite le principali

strutture organizzative della societaÁ e sono state attribuite tutte le re-

sponsabilitaÁ significative, sia nell'ambito delle divisioni che delle dire-

zioni centrali.

In particolare, ha proseguito Poste italiane spa, sono state assegna-

te le responsabilitaÁ delle divisioni, delle direzioni centrrali, dei servizi

centrali, dei direttori regionali, dei responsabili della logistica della cor-
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rispondenza e dei pacchi e dei direttori di filiale, che in quadro di valo-

rizzazione delle professionalitaÁ disponibili hanno interessato in prevalen-

za risorse interne.

I criteri adottati dalla societaÁ per la nomina dei direttori di filiale

possono cosõÁ riassumersi: censimento e individuazione dei candidati rite-

nuti idonei dai superiori gerarchici; verifica della competenza ad eserci-

tare le nuove funzioni da parte dei predetti candidati; la valutazione

complessiva degli interessati a cura di un comitato composto da vari re-

sponsabili di organi centrali e periferici. Quest'ultima valutazione, per i

candidati appartenenti all'area quadri, eÁ stata perfezionata con ulteriori e

puntuali approfondimenti effettuati con l'impiego di tecniche specifiche,

quali la verifica storica del curriculum e «l'assessment center» della du-

rata di due giorni, condotta da una societaÁ di consulenza esterna, allo

scopo di verificare le capacitaÁ di sviluppo e di adeguatezza al ruolo.

Le Poste italiane spa hanno evidenziato che, per quanto riguarda la

nomina a direttore di filiale dei 25 appartenenti all'area quadri, quest'ul-

tima eÁ soggetta al superamento, con esito positivo, di un periodo di pro-

va di cinque mesi.

EÁ peraltro intendimento della societaÁ procedere a periodiche verifi-

che dei risultati dell'attivitaÁ di tutti i dirigenti che potranno essere desti-

natari di specifici programmi di sviluppo e valorizzazione professionale,

confermati ed avvicendati.

Le Poste italiane spa hanno affermato, infine, che le persone citate

dal quotidiano «Il Tempo», cui si fa esplicito riferimento nell'interroga-

zione in parola, effettivamente ricoprono le cariche indicate nello stesso

giornale.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(20 maggio 1999)
____________

VEDOVATO. ± Ai Ministri dell'ambiente e della sanitaÁ. ± Premesso:

che in data 17 giugno nel territorio del comune di Novara eÁ sta-

to abbandonato per strada un contenitore metallico di sostanze radioatti-

ve che successivamente eÁ stato maneggiato da un bambino;

che dagli accertamenti effettuati eÁ risultato che il manufatto con-

teneva cesio 137; pertanto si eÁ reso necessario procedere alla decontami-

nazione del ragazzo e ad una serie di controlli sia sulle persone che

nelle aree interessate che, sembra, abbiano escluso gravi conseguenze;

che i rischi derivanti da una possibile prolungata esposizione so-

no stati contenuti grazie al tempestivo intervento delle forze dell'ordine,

dei vigili del fuoco e dell'ARPA coordinati dalla prefettura di Novara,

che ha evitato anche il crearsi di un diffuso allarmismo;

che l'episodio ha tuttavia ingenerato nella popolazione una giu-

stificata preoccupazione in ordine ai possibili rischi derivanti da com-
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portamenti colposi o dolosi nell'utilizzo, nel trasporto e nello smalti-

mento di manufatti radioattivi; la preoccupazione eÁ particolarmente sen-

tita anche a seguito della notizia secondo la quale si sarebbe trattato di

un'apparecchiatura di misurazione per grandi serbatoi del tipo di quelli

usati dalle industrie del vicino polo petrolchimico di Trecate,

si chiede di conoscere:

le caratteristiche del manufatto ritrovato e il suo grado di perico-

lositaÁ in ordine alla possibile contaminazione radioattiva;

l'esito degli accertamenti in ordine alla sua provenienza ed alle

responsabilitaÁ per l'abbandono sulla pubblica via;

le iniziative che si intende adottare per assicurare gli opportuni

controlli intesi ad evitare il ripetersi di simili episodi.

(4-11520)

(10 luglio 1998)

Risposta. ± Con riferimento al contenuto dell'interrogazione in og-

getto, si informa che sono state acquisite informazioni presso i diparti-

menti ARPA di Ivrea (centro di riferimento regionale per la

radioattivitaÁ), di Vercelli (laboratorio radiazioni ionizzanti) e, in ultimo,

di Novara (giurisdizione competente che ha coordinato gli interventi e

raccolto le informazioni tecniche).

L'indagine dell'ARPA di Vercelli ha stabilito che il manufatto era

costituito da una sorgente sigillata di cesio 137 (oggetto metallico, di

forma cilindrica, con manico, alto circa 10 centimetri).

Per cioÁ che attiene il controllo della contaminazione ambientale e

radiometrico, la relazione dell'ARPA di Vercelli precisa che sono state

effettuate le opportune verifiche con specifici strumenti di misura che

hanno consentito di escludere ogni traccia di contaminazione per la po-

polazione e l'ambiente circostante.

Dalle indagini condotte dal comando provinciale dei carabinieri e dal

personale del Nucleo operativo ecologico di Roma e Torino, risulta che il

cilindro di cesio 137 proveniva all'IRTEC srl di Trezzo d'Adda. Il capo

cantiere e due operai specializzati della citata ditta sono stati denunciati al-

l'autoritaÁ giudiziaria per lo smarrimento del materiale della sorgente radioat-

tiva noncheÁ per il reato di inosservanza delle disposizioni sulla protezione

individuale e collettiva in relazione all'omesso controllo di competenza sulle

sorgenti radioattive in possesso di detta societaÁ.

Il Sottosegretario di Stato per l'ambiente

Calzolaio

(27 maggio 1999)
____________

VENTUCCI. ± Al Ministro del commercio con l'estero. ± Premesso:

che l'ICE eÁ socio di maggioranza della spa ICE Informazioni te-

lematiche (ICE I.T.) che tra gli altri compiti deve provvedere alla pro-
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gettazione, alla realizzazione ed all'esercizio di soluzioni informatiche

sulla base delle esigenze dello stesso socio pubblico;

che il 14 agosto 1998 eÁ stato pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale

un bando di gare di ICE-I.T. spa che, oltre alla fornitura di apparecchia-

ture varie, prevede anche servizio di connessione in rete geografica «In-

tranet» fra i 78 uffici ICE all'estero e i 16 uffici in Italia e la rete

centrale in Roma, con accesso da ciascun punto verso Internet e con

possibilitaÁ di veicolare i dati, fonia, fax e immagini; servizi connessi di

network management e assistenza, inoltre, fornitura e montaggio in ope-

ra delle apparecchiature per connessione delle reti locali degli uffici

ICE in Italia ed all'estero alla rete geografica di cui sopra,

considerato:

che la relazione al bilancio di esercizio 1997 ICE Informazioni

telematiche spa riporta che nel corso del 1997 si eÁ proseguita l'attivitaÁ

di istallazione del programma «reperio» presso gli uffici ICE all'estero

e che il sito Internet dell'ICE eÁ entrato definitivamente a regime, con la

conseguente creazione di una rete di trasmissione dati snella e veloce

tra sede centrale ICE e sedi per uso interno ICE I.T. e di attrezzature,

software di base, di ambiente ed applicativo a disposizione dell'ICE;

che sono stati effettuati investimenti mirati all'ampliamento ne-

cessario in vista della partenza dei progetti Internet/Intranet per il 1998;

che nella stessa relazione al bilancio sopracitato risultano, fra le

attivitaÁ del 1998, il completamento dell'istallazione del programma «re-

perio» e l'assistenza e la gestione decentrata delle sedi ICE che giaÁ uti-

lizzano il suddetto programma,

si chiede di sapere:

se il bando di gara menzionato non costituisca la dimostrazione

di poca accortezza gestionale del management dell'ICE Informazioni te-

lematiche spa;

per quale ragione negli esercizi di bilanci 1996 e 1997 dell'ICE

sia stato scritto che il sistema informativo funziona nella sua globalitaÁ e

nei singoli settori a meraviglia, mentre ora con ampio utilizzo di fondi

pubblici si cerca di raggiungere gli obiettivi che precedentemente erano

stati giaÁ dichiarati conseguiti;

se non sia meglio sospendere tale ulteriore distribuzione di fondi

pubblici in attesa che una commissione di esperti informatici valuti l'ef-

ficienza del sistema che, malgrado le relazioni entusiastiche, non sembra

soddisfi le esigenze dell'ICE che si identificano con quelle degli opera-

tori economici italiani.

(4-12694)

(8 ottobre 1998)

Risposta. ± Al riguardo, sulla base degli elementi forniti dalla Di-

rezione generale per la promozione scambi e l'internazionalizzazione

delle imprese e dall'Istituto nazionale per il commercio con l'estero, si

precisa quanto segue.
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Il bando di gara menzionato nell'atto di sindacato ispettivo di cui

trattasi si collega all'articolo 23 del decreto legislativo n. 143 del 21

marzo 1998 che dispone, per i fini specificati nell'articolo stesso, una

ristrutturazione della rete informatica di tutti gli uffici ICE. Per tale ri-

strutturazione, e per alcuni interventi promozionali, sono stati stanziati

11.800 milioni di lire per il 1998, 16.700 milioni per il 1999 e lire

18.400 milioni per il 2000.

Con successivo provvedimento amministrativo gli importi relativi

specificamente alla rete informatica sono stati stabiliti rispettivamente in

6.000 milioni, 9.000 milioni e 10.000 milioni. Tali somme erano giaÁ

state accantonate nella tabella A della legge finanziaria 1998 (legge

n. 450 del 27 dicembre 1997).

Si precisa inoltre che, se nelle relazioni ai bilanci di esercizio 1996

e 1997 della ICE-IT si faceva riferimento ad una situazione informatica

giaÁ a regime, non veniva peroÁ esclusa la possibilitaÁ di un suo amplia-

mento e di una sua futura prossima ristrutturazione. In tali relazioni, in-

fatti, vi era chiaro riferimento sia alla «partenza dei progetti Internet-

Intranet per il 1998» sia «all'attuazione di un progetto strategico plu-

riennale», con esplicita indicazione del completamento del programma

REPERIO, noncheÂ dell'assistenza alle sedi ICE giaÁ in possesso dello

stesso.

Si desidera, comunque, segnalare che gli investimenti del passato

hanno prodotto una notevole accelerazione della informatizzazione del-

l'Istituto, presente sulla rete Internet sin dal primo apparire sul mercato

italiano, avendo dapprima (nel 1996) costituito un sito a carattere infor-

mativo, diventato poi sempre piuÁ di servizio. Successivamente, nel corso

del 1997, sono stati introdotti nella struttura strumenti e procedure di

posta elettronica, browsing, trasferimento di documenti con soluzioni

FTP ed applicativi di office automation.

Proprio per il successo dei passi effettuati negli anni precedenti, fi-

nalizzati ad incrementare la diffusione di servizi informativi fra le im-

prese italiane sui mercati esteri e favorevolmente accolti dalle piccole e

medie imprese utenti, si rende indispensabile proseguire nella direzione

intrapresa, rafforzando il sistema informativo a vari livelli.

La rete informatica dell'ICE non rappresenta per il momento un si-

stema informativo comparabile a quelli predisposti da altri paesi indu-

strializzati, in quanto lo sviluppo delle tecnologie informatiche consente

oggi soluzioni impensabili soltanto due o tre anni fa: lo stesso Internet

con le proprie banche dati ha rivoluzionato il modo stesso di operare in

rete.

Il progetto del nuovo sistema informativo per il commercio estero,

che si proietta nel triennio 1999-2001, rappresenta un vero salto di qua-

litaÁ, sia per il numero delle banche dati che saraÁ messo in linea, sia per

la continua crescita del numero di utenti che quotidianamente si collega-

no al sistema.
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Gli investimenti in corso rappresentano quindi la normale evoluzio-

ne della situazione informatica in un contesto di continua e rapida evo-

luzione, perfettamente in linea con le scelte gestionali effettuate negli

anni scorsi.

Si precisa, infine, che tutta l'attivitaÁ informatica dell'Istituto e della

societaÁ ICE-IT eÁ sempre monitorata e preventivamente approvata dal-

l'AutoritaÁ per l'informatica nella pubblica amministrazione.

Il Sottosegretario di Stato per il commercio con l'estero

Cabras

(3 giugno 1999)

WILDE. ± Al Ministro per i beni culturali e ambientali e per lo spet-

tacolo e lo sport. ± Premesso:

che in data 16 giugno 1998 il segretario generale del CONI dot-

tor Raffaele Pagnozzi con protocollo n. 21003 avente ad oggetto «Riam-

missione in servizio» rispondeva al signor Roberto Pigliafreddo, via

Vittorio Alfieri 4, 20010 Bareggio (Milano), comunicando che la docu-

mentazione prodotta dal richiedente non risultava essere idonea a modi-

ficare la situazione per la quale a suo tempo fu disposta la destituzione

dal servizio; cioÁ non toglieva, comunque, che qualora si fossero verifi-

cate circostanze favorevoli per saltuarie collaborazioni presso le federa-

zioni sportive nazionali tale richiesta sarebbe stata tenuta in debita

considerazione;

che in relazione a tale contesto lo scrivente presentoÁ l'interroga-

zione 4-08974 del 17 dicembre 1997, ancora priva di risposta;

che eÁ interessante notare come nei processi relativi alle assunzio-

ni al CONI il pubblico ministero giustamente osservava che la normati-

va era stata elusa al fine di attuare un meccanismo di assunzioni

pilotato, evitando di dare adeguata pubblicitaÁ alla circostanza, e la sele-

zione veniva affidata al dottor Vaccari, mentre doveva essere nominata

una commissione giudicatrice; tale punto, non di secondaria importanza,

nella suindicata sentenza eÁ «totalmente assente», per cui rimangono

aperti numerosi e giustificati interrogativi sulla trasparenza delle assun-

zioni, per cui parenti ed amici di dirigenti del CONI vengono assunti e

altri, come nel caso di Roberto Pigliafreddo, destituiti,

si chiede di sapere:

se il Ministro in indirizzo abbia verificato la posizione del signor

Roberto Pigliafreddo, congiuntamente a tutte le motivazioni che ne han-

no causato la destituzione;

se risulti cosa intenda il dottor Raffaele Pagnozzi per «saltuarie

collaborazioni» in caso si dovessero verificare circostanze favorevoli e

quindi quali dovrebbero essere tali circostanze.

(4-11834)

(10 luglio 1998)
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Risposta. ± In relazione all'interrogazione in oggetto, si fa presente

che con nota n. 1328 SP/6/521 del 15 settembre 1998 eÁ stata fornita ri-

sposta all'atto di sindacato ispettivo 4-08974 concernente il caso del si-

gnor Roberto Pigliafreddo.

Riguardo al processo relativo alle assunzioni presso il CONI il giu-

dizio finale eÁ stato a suo tempo pronunciato, com'eÁ noto, con l'assolu-

zione degli imputati percheÁ il fatto non sussiste.

Per quanto attiene al contenuto della lettera indirizzata dal dottor

Reffaele Pagnozzi al signor Roberto Pigliafreddo, il CONI ha precisato

che con il termine «saltuarie collaborazioni» si intendeva far riferimento

alle possibilitaÁ riconosciute alle Federazioni sportive nazionali, nell'am-

bito della loro autonomia organizzativa e di gestione, di avvalersi di

collaborazioni esterne, in occasione, ad esempio, di particolari avveni-

menti sportivi; la stessa nota, secondo quanto riferito dal CONI, voleva

dimostrare l'assenza di presunti intenti persecutori nei confronti del si-

gnor Pigliafreddo, pur ribadendo la legittimitaÁ del licenziamento del me-

desimo.

Il Ministro per i beni e le attivitaÁ culturali

Melandri

(26 maggio 1999)
____________
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